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1/4/18 : Pâques 

 
Dessin offert par Jean-Michel et Cécile Floro 
 
Une Lanterne : 115 Une Lanterne pour Pâques 2018 
 
Rosy Pappalardo 
BONNES FETES  DE PAQUES 
BISOUS      
ROSY 
 
Jean-Michel et Cécile Floro 
Joyeuses Pâques à Tous 
Que ces Fêtes 
Vous apportent Santé et Joie 
En compagnie de vos familles 
Bises Amicales 
Jean-Michel et Cécile Floro 
PL : Merci beaucoup 
De gros bisous Maarifiens 
BONNES PÂQUES 
Pierrot  
 
Fernand Sanchez 
Bonnes fêtes de Pâques à tous 
Bisous 
PL : Merci Gusano 
Bises à Liliane 
Joyeuses Pâques 
 
Maryse Duarte 
Pierre Martine 
Un petit message pour tous nos amis du lien : 
 
Avec Pâques renait 
le printemps... 
Nos cœurs réunis 
vous souhaitent 
un jour de Pâques 
merveilleux ! Alléluia 
Bises à tous de nous deux 

Maryse et Juan 
PL : Merci Maryse et Juan 
Passez de très bonnes Fêtes de Pâques 
Prions pour la Paix, dans notre Monde 
 
Marie-Céleste Barbat 
JE PROFITE DE CETTE DOUCE CHANSON POUR VOUS 
SOUHAITER, CHERS AMIS, UN TRES BEAU WEEK END 
PASCAL. 
AMITIES, BISOUS  
Trop belles 
M  Céleste  
PL : Merci Marie-Céleste 
Nous te faisons de gros bisous 
Amitiés à Jean-Pierre 
 
1/4/18 : Pâques 

 
Photo sur Internet 
 
Évangile de Jésus Christ selon saint Jean 20,1-9. 
Le premier jour de la semaine, Marie Madeleine se rend au 
tombeau de grand matin ; c'était encore les ténèbres. Elle 
s'aperçoit que la pierre a été enlevée du tombeau. 
Elle court donc trouver Simon-Pierre et l'autre disciple, celui 
que Jésus aimait, et elle leur dit : « On a enlevé le Seigneur 
de son tombeau, et nous ne savons pas où on l'a déposé. » 
Pierre partit donc avec l'autre disciple pour se rendre au 
tombeau. 
Ils couraient tous les deux ensembles, mais l'autre disciple 
courut plus vite que Pierre et arriva le premier au tombeau. 
En se penchant, il s'aperçoit que les linges sont posés à plat ; 
cependant il n'entre pas. 
Simon-Pierre, qui le suivait, arrive à son tour. Il entre dans le 
tombeau ; il aperçoit les linges, posés à plat, 
ainsi que le suaire qui avait entouré la tête de Jésus, non pas 
posé avec les linges, mais roulé à part à sa place. 
C'est alors qu'entra l'autre disciple, lui qui était arrivé le 
premier au tombeau. Il vit, et il crut. 
Jusque-là, en effet, les disciples n'avaient pas compris que, 

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=115-une-lanterne-pour-paques-2018.pdf
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=trop-belle.pps
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selon l'Écriture, il fallait que Jésus ressuscite d'entre les 
morts. 
 
30/3/18 : Vendredi Saint 

 
Photo sur Internet 
 
Évangile de Jésus Christ selon saint Jean 18,1-40.19,1-42. 
En ce temps-là, après le repas, Jésus sortit avec ses disciples 
et traversa le torrent du Cédron ; il y avait là un jardin, dans 
lequel il entra avec ses disciples. 
Judas, qui le livrait, connaissait l'endroit, lui aussi, car Jésus 
et ses disciples s'y étaient souvent réunis. 
Judas, avec un détachement de soldats ainsi que des gardes 
envoyés par les grands prêtres et les pharisiens, arrive à cet 
endroit. Ils avaient des lanternes, des torches et des armes. 
Alors Jésus, sachant tout ce qui allait lui arriver, s'avança et 
leur dit : « Qui cherchez-vous ? » 
Ils lui répondirent : « Jésus le Nazaréen. » Il leur dit : « C'est 
moi, je le suis. » Judas, qui le livrait, se tenait avec eux. 
Quand Jésus leur répondit : « C'est moi, je le suis », ils 
reculèrent, et ils tombèrent à terre. 
Il leur demanda de nouveau : « Qui cherchez-vous ? » Ils 
dirent : « Jésus le Nazaréen. » 
Jésus répondit : « Je vous l'ai dit : c'est moi, je le suis. Si c'est 
bien moi que vous cherchez, ceux-là, laissez-les partir. » 
Ainsi s'accomplissait la parole qu'il avait dite : « Je n'ai perdu 
aucun de ceux que tu m'as donnés ». 
Or Simon-Pierre avait une épée ; il la tira, frappa le serviteur 
du grand prêtre et lui coupa l'oreille droite. Le nom de ce 
serviteur était Malcus. 
Jésus dit à Pierre : « Remets ton épée au fourreau. La coupe 
que m'a donnée le Père, vais-je refuser de la boire ? » 
Alors la troupe, le commandant et les gardes juifs se 
saisirent de Jésus et le ligotèrent. 
Ils l'emmenèrent d'abord chez Hanne, beau-père de Caïphe 
qui était grand prêtre cette année-là. 
Caïphe était celui qui avait donné aux Juifs ce conseil : « Il 
vaut mieux qu'un seul homme meure pour le peuple. » 
Or Simon-Pierre, ainsi qu'un autre disciple, suivait Jésus. 
Comme ce disciple était connu du grand prêtre, il entra avec 
Jésus dans le palais du grand prêtre. 
Pierre se tenait près de la porte, dehors. Alors l'autre disciple 
– celui qui était connu du grand prêtre – sortit, dit un mot à 

la servante qui gardait la porte, et fit entrer Pierre. 
Cette jeune servante dit alors à Pierre : « N'es-tu pas, toi 
aussi, l'un des disciples de cet homme ? » Il répondit : « Non, 
je ne le suis pas ! » 
Les serviteurs et les gardes se tenaient là ; comme il faisait 
froid, ils avaient fait un feu de braise pour se réchauffer. 
Pierre était avec eux, en train de se chauffer. 
Le grand prêtre interrogea Jésus sur ses disciples et sur son 
enseignement. 
Jésus lui répondit : « Moi, j'ai parlé au monde ouvertement. 
J'ai toujours enseigné à la synagogue et dans le Temple, là 
où tous les Juifs se réunissent, et je n'ai jamais parlé en 
cachette. 
Pourquoi m'interroges-tu ? Ce que je leur ai dit, demande-le 
à ceux qui m'ont entendu. Eux savent ce que j'ai dit. » 
À ces mots, un des gardes, qui était à côté de Jésus, lui 
donna une gifle en disant : « C'est ainsi que tu réponds au 
grand prêtre ! » 
Jésus lui répliqua : « Si j'ai mal parlé, montre ce que j'ai dit 
de mal ? Mais si j'ai bien parlé, pourquoi me frappes-tu ? » 
Hanne l'envoya, toujours ligoté, au grand prêtre Caïphe. 
Simon-Pierre était donc en train de se chauffer. On lui dit : « 
N'es-tu pas, toi aussi, l'un de ses disciples ? » Pierre le nia et 
dit : « Non, je ne le suis pas ! » 
Un des serviteurs du grand prêtre, parent de celui à qui 
Pierre avait coupé l'oreille, insista : « Est-ce que moi, je ne 
t'ai pas vu dans le jardin avec lui ? » 
Encore une fois, Pierre le nia. Et aussitôt un coq chanta. 
Alors on emmène Jésus de chez Caïphe au Prétoire. C'était le 
matin. Ceux qui l'avaient amené n'entrèrent pas dans le 
Prétoire, pour éviter une souillure et pouvoir manger 
l'agneau pascal. 
Pilate sortit donc à leur rencontre et demanda : « Quelle 
accusation portez-vous contre cet homme ? » 
Ils lui répondirent : « S'il n'était pas un malfaiteur, nous ne 
t'aurions pas livré cet homme. » 
Pilate leur dit : « Prenez-le vous-mêmes et jugez-le suivant 
votre loi. » Les Juifs lui dirent : « Nous n'avons pas le droit de 
mettre quelqu'un à mort. » 
Ainsi s'accomplissait la parole que Jésus avait dite pour 
signifier de quel genre de mort il allait mourir. 
Alors Pilate rentra dans le Prétoire ; il appela Jésus et lui dit : 
« Es-tu le roi des Juifs ? » 
Jésus lui demanda : « Dis-tu cela de toi-même, ou bien 
d'autres te l'ont dit à mon sujet ? » 
Pilate répondit : « Est-ce que je suis juif, moi ? Ta nation et 
les grands prêtres t'ont livré à moi : qu'as-tu donc fait ? » 
Jésus déclara : « Ma royauté n'est pas de ce monde ; si ma 
royauté était de ce monde, j'aurais des gardes qui se 
seraient battus pour que je ne sois pas livré aux Juifs. En fait, 
ma royauté n'est pas d'ici. » 
Pilate lui dit : « Alors, tu es roi ? » Jésus répondit : « C'est toi-
même qui dis que je suis roi. Moi, je suis né, je suis venu 
dans le monde pour ceci : rendre témoignage à la vérité. 
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Quiconque appartient à la vérité écoute ma voix. » 
Pilate lui dit : « Qu'est-ce que la vérité ? » Ayant dit cela, il 
sortit de nouveau à la rencontre des Juifs, et il leur déclara : 
« Moi, je ne trouve en lui aucun motif de condamnation. 
Mais, chez vous, c'est la coutume que je vous relâche 
quelqu'un pour la Pâque : voulez-vous donc que je vous 
relâche le roi des Juifs ? » 
Alors ils répliquèrent en criant : « Pas lui ! Mais Barabbas ! » 
Or ce Barabbas était un bandit. 
Alors Pilate fit saisir Jésus pour qu'il soit flagellé. 
Les soldats tressèrent avec des épines une couronne qu'ils 
lui posèrent sur la tête ; puis ils le revêtirent d'un manteau 
pourpre. 
Ils s'avançaient vers lui et ils disaient : « Salut à toi, roi des 
Juifs ! » Et ils le giflaient. 
Pilate, de nouveau, sortit dehors et leur dit : « Voyez, je vous 
l'amène dehors pour que vous sachiez que je ne trouve en 
lui aucun motif de condamnation. » 
Jésus donc sortit dehors, portant la couronne d'épines et le 
manteau pourpre. Et Pilate leur déclara : « Voici l'homme. » 
Quand ils le virent, les grands prêtres et les gardes se mirent 
à crier : « Crucifie-le ! Crucifie-le ! » Pilate leur dit : « Prenez-
le vous-mêmes, et crucifiez-le ; moi, je ne trouve en lui 
aucun motif de condamnation. » 
Ils lui répondirent : « Nous avons une Loi, et suivant la Loi il 
doit mourir, parce qu'il s'est fait Fils de Dieu. » 
Quand Pilate entendit ces paroles, il redoubla de crainte. 
Il rentra dans le Prétoire, et dit à Jésus : « D'où es-tu ? » 
Jésus ne lui fit aucune réponse. 
Pilate lui dit alors : « Tu refuses de me parler, à moi ? Ne 
sais-tu pas que j'ai pouvoir de te relâcher, et pouvoir de te 
crucifier ? » 
Jésus répondit : « Tu n'aurais aucun pouvoir sur moi si tu ne 
l'avais reçu d'en haut ; c'est pourquoi celui qui m'a livré à toi 
porte un péché plus grand. » 
Dès lors, Pilate cherchait à le relâcher ; mais des Juifs se 
mirent à crier : « Si tu le relâches, tu n'es pas un ami de 
l'empereur. Quiconque se fait roi s'oppose à l'empereur. » 
En entendant ces paroles, Pilate amena Jésus au-dehors ; il 
le fit asseoir sur une estrade au lieu dit le Dallage – en 
hébreu : Gabbatha. 
C'était le jour de la Préparation de la Pâque, vers la sixième 
heure, environ midi. Pilate dit aux Juifs : « Voici votre roi. » 
Alors ils crièrent : « À mort ! À mort ! Crucifie-le ! » Pilate 
leur dit : « Vais-je crucifier votre roi ? » Les grands prêtres 
répondirent : « Nous n'avons pas d'autre roi que l'empereur. 
» 
Alors, il leur livra Jésus pour qu'il soit crucifié. Ils se saisirent 
de Jésus. 
Et lui-même, portant sa croix, sortit en direction du lieu dit 
Le Crâne (ou Calvaire), qui se dit en hébreu Golgotha. 
C'est là qu'ils le crucifièrent, et deux autres avec lui, un de 
chaque côté, et Jésus au milieu. 
Pilate avait rédigé un écriteau qu'il fit placer sur la croix ; il 

était écrit : « Jésus le Nazaréen, roi des Juifs. » 
Beaucoup de Juifs lurent cet écriteau, parce que l'endroit où 
l'on avait crucifié Jésus était proche de la ville, et que c'était 
écrit en hébreu, en latin et en grec. 
Alors les grands prêtres des Juifs dirent à Pilate : « N'écris 
pas : “Roi des Juifs” ; mais : “Cet homme a dit : Je suis le roi 
des Juifs”. » 
Pilate répondit : « Ce que j'ai écrit, je l'ai écrit. » 
Quand les soldats eurent crucifié Jésus, ils prirent ses habits ; 
ils en firent quatre parts, une pour chaque soldat. Ils prirent 
aussi la tunique ; c'était une tunique sans couture, tissée 
tout d'une pièce de haut en bas. 
Alors ils se dirent entre eux : « Ne la déchirons pas, 
désignons par le sort celui qui l'aura. » Ainsi s'accomplissait 
la parole de l'Écriture : Ils se sont partagé mes habits ; ils ont 
tiré au sort mon vêtement. C'est bien ce que firent les 
soldats. 
Or, près de la croix de Jésus se tenaient sa mère et la sœur 
de sa mère, Marie, femme de Cléophas, et Marie Madeleine. 
Jésus, voyant sa mère, et près d'elle le disciple qu'il aimait, 
dit à sa mère : « Femme, voici ton fils. » 
Puis il dit au disciple : « Voici ta mère. » Et à partir de cette 
heure-là, le disciple la prit chez lui. 
Après cela, sachant que tout, désormais, était achevé pour 
que l'Écriture s'accomplisse jusqu'au bout, Jésus dit : « J'ai 
soif. » 
Il y avait là un récipient plein d'une boisson vinaigrée. On fixa 
donc une éponge remplie de ce vinaigre à une branche 
d'hysope, et on l'approcha de sa bouche. 
Quand il eut pris le vinaigre, Jésus dit : « Tout est accompli. » 
Puis, inclinant la tête, il remit l'esprit. 
Comme c'était le jour de la Préparation (c'est-à-dire le 
vendredi), il ne fallait pas laisser les corps en croix durant le 
sabbat, d'autant plus que ce sabbat était le grand jour de la 
Pâque. Aussi les Juifs demandèrent à Pilate qu'on enlève les 
corps après leur avoir brisé les jambes. 
Les soldats allèrent donc briser les jambes du premier, puis 
de l'autre homme crucifié avec Jésus. 
Quand ils arrivèrent à Jésus, voyant qu'il était déjà mort, ils 
ne lui brisèrent pas les jambes, 
mais un des soldats avec sa lance lui perça le côté ; et 
aussitôt, il en sortit du sang et de l'eau. 
Celui qui a vu rend témoignage, et son témoignage est 
véridique ; et celui-là sait qu'il dit vrai afin que vous aussi, 
vous croyiez. 
Cela, en effet, arriva pour que s'accomplisse l'Écriture : 
Aucun de ses os ne sera brisé. 
Un autre passage de l'Écriture dit encore : Ils lèveront les 
yeux vers celui qu'ils ont transpercé. 
Après cela, Joseph d'Arimathie, qui était disciple de Jésus, 
mais en secret par crainte des Juifs, demanda à Pilate de 
pouvoir enlever le corps de Jésus. Et Pilate le permit. Joseph 
vint donc enlever le corps de Jésus. 
Nicodème – celui qui, au début, était venu trouver Jésus 
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pendant la nuit – vint lui aussi ; il apportait un mélange de 
myrrhe et d'aloès pesant environ cent livres. 
Ils prirent donc le corps de Jésus, qu'ils lièrent de linges, en 
employant les aromates selon la coutume juive d'ensevelir 
les morts. 
À l'endroit où Jésus avait été crucifié, il y avait un jardin et, 
dans ce jardin, un tombeau neuf dans lequel on n'avait 
encore déposé personne. 
À cause de la Préparation de la Pâque juive, et comme ce 
tombeau était proche, c'est là qu'ils déposèrent Jésus. 
 
29/3/18 : Jeudi Saint 

 
Photo sur Internet 
 
Évangile de Jésus Christ selon saint Jean 13,1-15. 
Avant la fête de la Pâque, sachant que l'heure était venue 
pour lui de passer de ce monde à son Père, Jésus, ayant aimé 
les siens qui étaient dans le monde, les aima jusqu'au bout. 
Au cours du repas, alors que le diable a déjà mis dans le 
cœur de Judas, fils de Simon l'Iscariote, l'intention de le 
livrer, 
Jésus, sachant que le Père a tout remis entre ses mains, qu'il 
est sorti de Dieu et qu'il s'en va vers Dieu, 
se lève de table, dépose son vêtement, et prend un linge 
qu'il se noue à la ceinture ; 
puis il verse de l'eau dans un bassin. Alors il se mit à laver les 
pieds des disciples et à les essuyer avec le linge qu'il avait à 
la ceinture. 
Il arrive donc à Simon-Pierre, qui lui dit : « C'est toi, 
Seigneur, qui me laves les pieds ? » 
Jésus lui répondit : « Ce que je veux faire, tu ne le sais pas 
maintenant ; plus tard tu comprendras. » 
Pierre lui dit : « Tu ne me laveras pas les pieds ; non, jamais ! 

» Jésus lui répondit : « Si je ne te lave pas, tu n'auras pas de 
part avec moi. » 
Simon-Pierre lui dit : « Alors, Seigneur, pas seulement les 
pieds, mais aussi les mains et la tête ! » 
Jésus lui dit : « Quand on vient de prendre un bain, on n'a 
pas besoin de se laver, sinon les pieds : on est pur tout 
entier. Vous-mêmes, vous êtes purs, mais non pas tous. » 
Il savait bien qui allait le livrer ; et c'est pourquoi il disait : « 
Vous n'êtes pas tous purs. » 
Quand il leur eut lavé les pieds, il reprit son vêtement, se 
remit à table et leur dit : « Comprenez-vous ce que je viens 
de faire pour vous ? 
Vous m'appelez “Maître” et “Seigneur”, et vous avez raison, 
car vraiment je le suis. 
Si donc moi, le Seigneur et le Maître, je vous ai lavé les pieds, 
vous aussi, vous devez vous laver les pieds les uns aux 
autres. 
C'est un exemple que je vous ai donné afin que vous fassiez, 
vous aussi, comme j'ai fait pour vous.  
 
27/3/18 

 
Photo : Famille Pappalardo en Argentine (Octobre 2017) 
 
Rosy Pappalardo 

COUCOU, 

Comme je t'avais promis, je t'envoie les photos 

d'Argentine 

Surtout du DON BOSCO à USHUAIA 

HISTOIRE DE LOS MISIONEROS SALESIANOS 

DOMMAGE ON NE VOIT PAS TROP BIEN 

DERRIERE LES VITRES !!!!!! 

GROS BISOUS 

et bonne nuit 

à  + 

Rosy 
PL : Merci Rosy 
Voyez les photos dans le fichier :  
 
Nous avons reçu des mails de José Pastor 



HISTORIQUE DES MESSAGES DU SITE DES COPAINS DU MAARIF du 1/10 au 31/12/2017 

 
 

5 

 
26/3/18 

 
ARNAUD BELTRAME : 
UN OFFICIER CHRÉTIEN HÉROÏQUE QUI A DONNÉ SA VIE 
POUR EN SAUVER D'AUTRES ...  
Témoignage d'un chanoine de l'abbaye de Lagrasse (Aude), 
le jour de sa mort, 24 mars 2018. 
C'est au hasard d'une rencontre lors d'une visite de notre 
abbaye, Monument Historique, que je fais connaissance 
avec le lieutenant-colonel Arnaud Beltrame et Marielle, 
avec laquelle il vient de se marier civilement le 27 août 2016. 
Nous sympathisons très vite et ils m'ont demandé de les 
préparer au mariage religieux que je devais célébrer près de 
Vannes le 9 juin prochain. Nous avons donc passé de 
nombreuses heures à travailler les fondamentaux de la vie 
conjugale depuis près de 2 ans. Je venais de bénir leur 
maison le 16 décembre et nous finalisions leur dossier 
canonique de mariage. La très belle déclaration d'intention 
d'Arnaud m'est parvenue 4 jours avant sa mort héroïque. 
Ce jeune couple venait régulièrement à l'abbaye participer 
aux messes, offices et aux enseignements, en particulier à un 
groupe de foyers, ND de Cana. Ils faisaient partie de l'équipe 
de Narbonne. Ils sont venus encore dimanche dernier. 
Intelligent, sportif, volubile et entraînant, Arnaud parlait 
volontiers de sa conversion. Né dans une famille peu 
pratiquante, il a vécu une authentique conversion vers 2008, 
à près de 33 ans. Il reçoit la première communion et la 
confirmation après 2 ans de catéchuménat, en 2010. 
Après un pèlerinage à Sainte-Anne-d'Auray en 2015, où il 
demande à la Vierge Marie de rencontrer la femme de sa 
vie, il se lie avec Marielle, dont la foi est profonde et 
discrète. Les fiançailles sont célébrées à l'abbaye bretonne 
de Timadeuc à Pâques 2016. 
Passionné par la gendarmerie, il nourrit depuis toujours une 
passion pour la France, sa grandeur, son histoire, ses racines 
chrétiennes qu'il a redécouvertes avec sa conversion. 

En se livrant à la place d'otages, il est probablement animé 
avec passion de son héroïsme d'officier, car pour lui, être 
gendarme voulait dire protéger. Mais il sait le risque inouï 
qu'il prend. 
Il sait aussi la promesse de mariage religieux qu'il a fait à 
Marielle qui est déjà civilement son épouse et qu'il aime 
tendrement, j'en suis témoin. Alors ? Avait-il le droit de 
prendre un tel risque ? Il me semble que seule sa foi peut 
expliquer la folie de ce sacrifice qui fait aujourd'hui 
l'admiration de tous. Il savait comme nous l'a dit Jésus, qu' « 
Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour 
ses amis. » (Jn 15, 13). Il savait que, si sa vie commençait 
d'appartenir à Marielle, elle était aussi à Dieu, à la France, à 
ses frères en danger de mort. Je crois que seule une foi 
chrétienne animée par la charité pouvait lui demander ce 
sacrifice surhumain. 
J'ai pu le rejoindre à l'hôpital de Carcassonne vers 21h hier 
soir. Les gendarmes et les médecins ou infirmières m'ont 
ouvert le chemin avec une délicatesse remarquable. Il était 
vivant mais inconscient. J'ai pu lui donner le sacrement des 
malades et la bénédiction apostolique à l'article de la mort. 
Marielle alternait ces belles formules liturgiques. 
Nous étions le vendredi de la Passion, juste avant l'ouverture 
de la Semaine Sainte. Je venais de prier l'office de none et le 
chemin de croix à son intention. Je demande au personnel 
soignant s'il peut avoir une médaille mariale, celle de la rue 
du Bac de Paris, près de lui. Compréhensive et 
professionnelle, une infirmière, la fixe à son épaule. 
Je n'ai pas pu le marier comme l'a dit maladroitement un 
article, car il était inconscient. 
Arnaud n'aura jamais d'enfants charnels. Mais son héroïsme 
saisissant va susciter, je le crois, de nombreux imitateurs, 
prêts à au don d'eux-mêmes pour la France et sa joie 
chrétienne. 
Père Jean-Baptiste - chanoine de l’abbaye de Lagrasse 
 
25/3/18 

 
 
Jésus partit en avant de ses disciples pour monter à 
Jérusalem.  
Lorsqu'il approcha de Bethphagé et de Béthanie, près de 
l'endroit appelé mont des Oliviers, il envoya deux de ses 
disciples en disant : « Allez à ce village d'en face. À l'entrée, 
vous trouverez un petit âne attaché, sur lequel personne ne 
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s'est encore assis. Détachez-le et amenez-le. Si l'on vous 
demande : ‘Pourquoi le détachez-vous ?' vous répondrez : 
‘Parce que le Seigneur en a besoin.'  
Les envoyés partirent et trouvèrent tout comme Jésus leur 
avait dit. Alors qu'ils détachaient le petit âne, ses maîtres 
leur demandèrent : « Pourquoi détachez-vous l'âne ? » Ils 
répondirent : « Parce que le Seigneur en a besoin ».  
Ils amenèrent l'âne auprès de Jésus, jetèrent leurs manteaux 
dessus, et y firent monter Jésus. 
À mesure que Jésus avançait, les gens étendaient leurs 
manteaux sur le chemin.  
Alors que déjà Jésus approchait de la descente du mont des 
Oliviers, toute la foule des disciples, remplie de joie, se mit à 
louer Dieu à pleine voix pour tous les miracles qu'ils avaient 
vus, et ils disaient : « Béni soit celui qui vient, le Roi, au nom 
du Seigneur. Paix dans le ciel et gloire au plus haut des cieux 
! »  
Quelques pharisiens, qui se trouvaient dans la foule, dirent à 
Jésus : « Maître, réprimande tes disciples ! »  
Mais il prit la parole en disant :  
« Je vous le dis : si eux se taisent, les pierres crieront. » 
Luc 19,28-40 
 
La présentation de l'arrivée de Jésus à Jérusalem, chez Luc, 
est très singulière. Elle concerne non pas une très grande 
foule anonyme (Matthieu) ou de nombreuses gens (Marc) 
mais davantage la multitude des disciples. Il n'y est question 
ni de branches d'arbres (Mt), ni de verdure coupée dans les 
champs (Mc), ni de rameaux de palmiers (Jn), mais 
seulement de manteaux étendus sur le chemin.  
Chez Luc, pas les cris d'un mouvement populaire, mais une 
louange à pleine voix ; pas de manifestation subversive qui 
en appelle au Royaume de David (Mt, Mc & Jn) : Luc 
supprime l'acclamation « Hosanna au fils de David » et la 
change par « Hosanna au plus haut des cieux » ; il insère  
« Paix dans le ciel et gloire au plus haut des cieux » qui n'est 
pas sans nous rappeler une certaine nuit de Bethléem.  
Il ajoute la remarque des pharisiens. Bref, Luc travaille le 
récit primitif, y mettant une touche personnelle non 
négligeable… comme pour tout le récit de la Passion ! Enfin, 
le ton, chez lui, est plus liturgique. 
 
Marie-Céleste Barbat 
Bonne Fête des Rameaux 
 Les Italiens à Londres 
 
Manu Muñoz 
Nos anciens véhicules : Autos - Motos anciennes 
 
La Lanterne : 114 - Une Lanterne 
 
24/3/18 

 
Photo : Le Padre, 5 avril 2009 à Labège pour les Rameaux 
 
Jackie Gardey 
Bonjour Pierrot, 
J’ai retrouvé cette homélie des Rameaux du 5 avril 2009 à 
Labège. 
Homélie du Padre :  
Je te joins également quelques photos prises ce jour là. 
Ce sera un souvenir pour l’Antenne de Toulouse et pour tous 
ceux qui étaient présents. 
Très belle et sainte semaine de Pâques à tous. 
Bisous 
Jackie 
PL : Merci beaucoup Jackie 
Nous te faisons de gros bisous 
Que Pâques nous apporte la Paix dans notre monde  
Pierrot 
 
Marie-Céleste Barbat 
ENCENSOIR A SAINT JACQUES DE COMPOSTELLE 
C EST SPECTACULAIRE... ON EN OUBLIE LA MESSE. IL FAUT 
SAVOIR QUE CET ENCENSOIR EST ENTIEREMENT EN ARGENT 
OFFERT PAR LES BIJOUTIERS DE SANTIAGO DE COMPOSTELA.  
ENCENSOIR :  
 
22/3/18 

 

https://www.youtube-nocookie.com/embed/44UC6muN8KY?rel=0
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=autos-motos-anciennes.pps
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=114-une-lanterne.pdf
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Les survivants de juillet 1962 
Ils étaient Français... Ils ont choisi de partir et ont été 
spoliés... avec la CGT comme comité d'accueil à Marseille... 
mais solidaires, courageux, entreprenants, ces survivants de 
juillet 1962 qu'on a voulu refouler de France nous ont donné 
une belle leçon à méditer.  
J’ai lu l’appel de Bernard Cazeneuve invitant les Maires de 
France à accueillir le mieux possible les Migrants qui 
souhaitent s’installer en France.  
J’ai entendu l’Appel des Artistes demandant que les Pays 
Occidentaux et les Monarchies du Golfe assument leur 
Devoir d’Asile, en ouvrant leurs Frontières et leurs bras aux 
réfugiés qui fuient la Guerre et la Barbarie.  
J’ai noté l’Appel de la CGT à défendre le Droit d’Asile et à 
respecter la Convention de Genève.  
J’ai vu les milliers de Manifestants qui se mobilisent dans 
toute la France pour venir en aide aux Populations en 
détresse.  
Humanité, Solidarité, Générosité, Fraternité, Assistance, 
Tradition d’Accueil et Droits de l’Homme sont dans la 
bouche de toutes nos Élites depuis la découverte du corps 
du petit Eylan, échoué sur une plage de Turquie.  
Partout, l’émotion est à son comble. 
  
Mais si tout cela me parait bien légitime, je ne peux 
m’empêcher de ressentir une grande amertume en pensant 
à l’accueil que la France avait réservé aux Rapatriés 
d’Algérie en 1962. 
Pour eux, il ne fut pas question d’Humanité, de Solidarité ou 
de Fraternité. Je n’ai pas vu de mobilisation des Maires pour 
les accueillir.  
Je n’ai pas entendu d’appel des artistes pour soulager leur 
détresse.  
Je n’ai pas souvenir de défilés pour défendre nos traditions 
d’accueil et leur venir en aide.  
Pourtant, non seulement ils étaient Français, mais eux aussi 
fuyaient la guerre et la barbarie, puisque les accords d’Évian 
n’ont jamais été respectés par le FLN.  
Pieds-Noirs et Harkis furent tout simplement abandonnés 
par les Pouvoirs Publics et les Français de Métropole  
Qui se souvient des odieuses paroles de Gaston Defferre, 
maire socialiste de Marseille ? : " En tout cas je ne les 
recevrai pas ici… Qu’ils aillent se faire pendre où ils 
voudront. En aucun cas je ne veux des Pieds-Noirs à 
Marseille."  
Et, comble de l’ignominie, cette phrase abjecte : "Français 
d’Algérie, allez vous réadapter ailleurs. Il faut les pendre, les 
fusiller, les rejeter à la mer… Jamais je ne les recevrai dans 
ma Cité.  
Quant à Louis Joxe, le Ministre négociateur des Accords 
d’Évian, il ne fut pas en reste : 
"Les Pieds-Noirs vont inoculer le Fascisme en France… Il 
n’est pas souhaitable qu’ils s’installent en France. Il vaudrait 
mieux qu’ils aillent en Argentine, au Brésil ou en Australie." 

vu ce qui se passe en France et en Europe en ce moment il 
aurait mieux valu qu'aucun PN ne vienne vivre ici 
Pompidou voulait les envoyer en Amérique du Sud alors que 
De Gaulle préférait la Nouvelle-Calédonie ou la Guyane, 
Terres de pionniers. 
Sans oublier la CGT, qui ne trouvait rien à redire quand ses 
Dockers jetaient dans le Port de Marseille les caisses des 
rapatriés, seuls biens qu’ils avaient pu sauver au cours de 
leur exode. Il est vrai qu’à l’époque, l’URSS soutenait le FLN, 
dans l’espoir de chasser les Français et d’implanter son 
Influence dans tout le Maghreb…. 
Selon un Sondage de 1962, pour 62% des Métropolitains, il 
n’était pas question de sacrifice pour aider les Français 
d’Algérie, rendus responsables de la Guerre et des 
nombreux morts parmi les Appelés du Contingent. 
Telle fut la Véritable Tradition d’Accueil que la France 
réserva à ses Propres Ressortissants, il y a plus de cinquante 
ans ! 
Une sinistre Page d’Histoire qui n’honore pas nos Élites de 
l’Époque et qui contraste amèrement avec les 
manifestations de générosité déployées aujourd’hui envers 
les Migrants étrangers. 
Pour beaucoup de Métropolitains, les Pieds-Noirs et les 
Harkis n’étaient pas Français. 
Pourtant ils n’avaient fait que servir les Intérêts de la 
République depuis 1830, transformant les Marécages en 
jardins, éradiquant les Épidémies de Typhus, de Choléra et 
de Peste. 
En 132 ans de présence, à force de Courage et de Volonté, ils 
avaient fait pousser partout des Villes magnifiques, des 
Ports, des Écoles, des Voies ferrées, des Hôpitaux, faisant 
des trois départements Français d’Algérie le Pays le plus 
moderne de tout le Continent Africain avec l’Afrique du Sud. 
Personne n’a jamais autant aimé l’Algérie que les Pieds-
Noirs. 
Hélas, la Dictature du politiquement correct a fait table rase 
de ce bilan exceptionnel, ne gardant que l’image caricaturale 
du colon avide, faisant suer le burnous aux indigènes. 
Il est vrai que le Terrorisme intellectuel n’est pas à un 
mensonge près, même s’il salit la France… 
Les Français se veulent la Patrie des Droits de l’Homme et 
des Valeurs Humanistes, évoquant l’Accueil réservé de tous 
temps aux Populations persécutées : Russes chassés par la 
Révolution bolchévique de 1917, Espagnols fuyant Franco, 
Arméniens victimes du Génocide turc, Chiliens, Bosniaques 
ou boat people vietnamiens… 
Mais ils ont oublié qu’en 1962, ils n’ont même pas été 
capables d’accueillir dignement leurs propres compatriotes, 
lesquels n’avaient pourtant d’autre choix que la Valise ou le 
Cercueil. 
Heureusement, dans leur malheur, les Pieds-Noirs sont 
arrivés en plein boom économique des Trente Glorieuses. 
Courageux et travailleurs, ils ne mirent pas longtemps à 
s’adapter et à contribuer fortement à notre Croissance. 
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Qu’ils en soient remerciés, car ces Battants qui avaient 
défriché les Terres hostiles d’Algérie pour en faire un verger 
ont été et sont toujours une réelle richesse pour la France. 
JACQUES GUILLEMAIN 
 Ancien Officier Supérieur de l'Armée de l'Air 
 
28 Paysages de France : 28 Paysages de France 
 
18/3/18 

 
Photo : Jackie Gardey et Isabelle Estève 
 
Jackie Gardey 
Bonjour Pierrot, 
Je ne crois pas t’avoir envoyé cet article sur Casablanca. 
Evolution de Casablanca 1951 
Gros bisous et belle montée vers Pâques. 
Jackie 
P.S. Le chirurgien ne m’opèrera du tendon du pouce qu’en 
septembre.  
Il ne veut pas le faire maintenant à cause de mon 
algodystrophie.  
Il me faut de la patience…. 
PL : Merci Jackie de ces souvenirs de notre beau Maroc. 
Et bien, je vois que ta santé est toujours en attente !!! 
Nous te souhaitons plein de courage 
Gros bisous 
Pierrot 
 
Marie-Céleste Barbat 
Charlie Chaplin : Le Dictateur 
 
Nous avons eu des mails de Georges Prinzivalli 
 
Saint Denis : La Basilique 

 
La Lanterne : 113 - Une Lanterne 
 
17/3/18 

 
Photo : Yves Bourely 
 
Yves Bourely nous envoie ce mail : 
Nicola Ciccone - Un Ami  
https://www.youtube.com/watch?v=wljlAHj43oY 
On peut perdre son travail 
Lorsqu'on a des ratés 
On peut perdre son crédit 
Lorsqu'on est endetté 
On peut perdre sa mémoire 
On peut perdre sa maison 
Perdre sa fougue 
Et même perdre sa raison 
On peut perdre sa richesse 
Sur un seul coup de dé 
On peut perdre sa jeunesse 
Comme on perd une clé 
On peut perdre son courage 
Dans le fond d'une bouteille 
Perdre ses rêves ou son âme 
C'est pareil 
Mais un ami c'est pour la vie 
Quand tout s'écroule 
Quand rien nous réussit 
Un vrai ami, malgré le froid 
Ça reste là 
On peut perdre sa route 
A cause d'un faux détour 
On peut perdre son cœur 
A cause d'un vieil amour 
On peut perdre sa vie 
A vivre dans le passé 
On perd même parfois le goût d'aimer 
Mais un ami c'est pour la vie 

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=28-paysages-en-france.pdf
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=evolution-du-maroc-en-1951.pdf
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=charlie-chaplin-le-dictateur.pps
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=basilique-saint-denis.pps
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=113-une-lanterne.pdf
https://www.youtube.com/watch?v=wljlAHj43oY
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Quand tout s'écroule 
Quand rien nous réussit 
Un vrai ami, malgré le froid 
Ça reste là, ça reste là ! 
Car un ami, c'est bien plus fort 
Plus fort que tout 
Même plus fort que la mort 
Un vieil ami, quand tout est gris 
Ça nous sourit 
On peut perdre son honneur 
Lorsqu'on est humilié 
On peut perdre son calme 
Lorsqu'on est bousculé 
On peut perdre son temps 
A trop compter les heures 
On perd tout lorsqu'on vit dans la peur 
Mais un ami c'est pour la vie 
Quand tout s'écroule 
Quand rien nous réussit 
Un vrai ami, malgré le froid 
Ça reste là, ça reste là ! 
Car un ami, c'est bien plus fort 
Plus fort que tout 
Même plus fort que la mort 
Un vieil ami, quand tout est gris 
Ça nous sourit 
Gardez vos amis 
PL : Merci Yves de ces belles paroles sur le rôle de l’Ami 
Bises à Anne 
Pierrot 
 
13/3/18 

 
Photo : Jeannot Guarino, Champion de France pour la 2ème 
fois ! 
 
Rose et Alain Macia 
Bonsoir Pierre et Martine 
Bises à vous  
 Pour information : 
Je vous ai informé, il y a quelques mois de cela que nous 
possédions un champion d’Haltérophile en la personne de 
Guarino Gaetan dit " Jeannot " fidèle de Rosas, mais discret 
quand à ses performances 
Et bien le 24 Février 2018 à GERZAT (Auvergne) il a conquit 
pour la 2ème année consécutive le titre de champion de 
France catégorie Master 4 (83Kgs) en développé couché. 
Mais ce n'est pas fini, le 14 Mai en Finlande, il essaiera de 
conquérir le titre de champion du monde du développé 
couché, alors souhaitons lui bonne chance. 
Je le côtoie régulièrement et je peux vous dire qu'il tient la 
forme, il prouve qu'avec une bonne hygiène de vie, une 
gentille et jolie petite épouse, s'occupant bien de lui et 
malgré ses 70 ans on peut casser la baraque. 
Allez chers amis, A plus 
PL : Oh lala, TOUTES NOS FELICITATIONS à Jeannot !!! 
Bravo Fils : Tu es le meilleur ! 
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Merci à Rose et Alain de nous donner cette bonne nouvelle. 
C’est vrai que Michèle, s’occupe très bien de son Jeannot ! 
Grâce à Interne et notre site, le « Petit Marocain » peut 
annoncer cette bonne nouvelle ! 
Bises à tous 
Pierrot et Martine 
 
C'est impressionnant !!! ........... 
Quand la terre s'effondre  
La fin du monde peut être pour demain, pour certains...... 
Situations impressionnantes et ....inquiétantes ! 
Cela peut sans doute arriver à tous les endroits du globe (?) 
Très impressionnant, et on ne sait pas où et quand  cela va 
arriver. 
La déformation de la planète est due à la force 
gravitationnelle qui crée des vides dans l'écorce terrestre. 
La vidéo est en anglais, mais les images parlent  . . . 
Espérons que la terre reste calme !       
 https://www.youtube.com/embed/TLUgEXI9RYI?rel=0 
 
La Lanterne : 112 Une Lanterne 
Bises : Bises d'un Ours  
 
Nous avons reçu des mails de Maryse Duarte, José Pastor 

 
9/3/18 

 
Photo : Notre voyage aux USA de 2013 : Antelope Canyon 

 
Homélie pour le 4° Dimanche de Carême  
Chaque dimanche, nous commençons la liturgie par un 
chant. Un chant pour faire corps ensemble, mais un chant 
qui doit aussi avoir un lien avec ce que l’on appelle 
l’antienne d’ouverture ou l’« introït ». Ce mot latin veut dit « 
entrée », autrement dit, il est la clef pour entrer dans la 
liturgie. Quel est donc l’introït, le « mot de passe » qui nous 
est donné en ce 4° dimanche de Carême ? « Ré-jouis-toi, 
Jérusalem ! » En latin, « Laetare Ierousalem » [prononcer : 
Létaré iérousalèm]. Ce qui a donné traditionnellement à ce 
dimanche le nom de « Dimanche du Laetare ». Se réjouir, en 
plein Carême ! Eh, oui : le carême n’est pas un temps de 
tristesse. Il est le temps d’un renouvellement, pour nous 
aider à accueillir la joie pascale.  
Mais une joie qui, comme la liberté, se gagne. Tout chemin 
de bonheur, ne l’oublions pas, est parsemé d’épreuves 
auxquelles il faut trouver le sens positif, (ce qui n’est jamais 
facile à admettre sur le moment). Car le bonheur, ce n’est 
pas ce qui nous mettrait dans un petit lit douillet, mais ce qui 
nous augmente. Or les épreuves sont humainement et 
spirituellement parlant (ce qui est la même chose) des seuils 
pour avancer sur le chemin du bonheur, afin d’accéder, au 
terme, à la vraie joie.  
Ainsi donc, avant d’arriver à Pâques, sur le chemin vers 
Pâques, la Liturgie nous rappelle que l’épreuve de la croix, 
une fois traversée, aboutit à la joie de la Résurrection. De 
même que la Transfiguration laissait voir ce qui adviendrait 
de Jésus après sa mort, ce dimanche nous fait entrevoir la 
joie qui découle de la Croix, la joie comme fruit de la Croix. 
Mais de quelle joie parle-t-on ? De cette joie populaire, de la 
liesse (qui vient de laetare) : la joie du Salut.  
C’est dans cette perspective qu’au Moyen Âge, le 4° 
dimanche de Carême, le Pape allait dans sa cathédrale du 
Latran, déposer une rose en or devant la Croix. Cela a donné 
lieu à un dimanche festif (dimanche de la mi-Carême), à tel 
point que, lorsque arrivèrent les fastes de la Renaissance, la 
cour papale s’habillait de rose ce jour-là. Depuis, pour ce 
dimanche du Laetare, la Liturgie autorise la couleur « rose » 
à la place du violet. Ceci dit, revenons à nos textes.  
Ils nous axent sur le Salut, sur la joie du Salut ! La 1° lecture 
nous plonge en effet, en 538 avant J.-C. Quelle joie, après 
l’interminable épreuve de 50 années d’Exil, que d’entendre 
l’Edit de Cyrus, autorisant le retour au Pays ! Et comme 
l’homme de la Bible relit tous les évènements avec le prisme 
de sa foi, l’auteur du Livre des Chroniques va faire de même. 
Pour lui, l’Exil - au départ dû à un mauvais choix politique -, 
est lu comme la conséquence du péché d’Israël qui avait 
abandonné son Dieu et méprisé ses prophètes envoyés pour 
le remettre sur le droit chemin. Cyrus, un homme libéral qui 
a toujours respecté ses ennemis et leurs religions, est alors 
vu comme celui que Dieu a investi pour sauver son peuple 
(le Livre d’Isaïe le nomme même « messie » !). Voilà une 
relecture de l’histoire. Voilà ce que c’est que l‘Histoire 

https://www.youtube.com/embed/TLUgEXI9RYI?rel=0
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=112-une-lanterne.pdf
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=bises-dun-ours.mp4
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sainte. Du coup, l’annonce aux exilés, quelques années plus 
tôt, d’une libération et d’un retour au pays qui commençait 
par « Réjouis-toi, Jérusalem ! » (Laetare Iérousalem) prend 
tout son sens : C’était bien l’annonce de la joie d’un salut !  
N’est-ce pas aussi cette joie qui sous-tend la 2° lecture ? Joie 
d’entendre l’Esprit nous dire à travers Paul : C’est par grâce 
que vous êtes sauvés ! Toutes les Religions du Monde, voient 
le Salut comme une conquête humaine (telle la roue des 
réincarnations dont il faut SE libérer). La pointe du 
Christianisme est tout autre : Le Salut est un don gratuit de 
Dieu. Pas besoin de mérites, de prix à payer, d’efforts en 
tous genres… Ste Thérèse de Lisieux avait trouvé cette 
formule très moderne : « Jésus, vous serez mon ascenseur ! 
» Car Dieu seul peut nous tirer de cette Mort qui n’a rien à 
voir avec l’arrêt du muscle cardiaque, mais avec ce Mal qui, 
qu’on le veuille ou non, sort de nos cœurs et se manifeste 
par la haine, la violence, le refus de la différence, la négation 
de l’amour !  
Et quand on regarde où cette Mort a conduit Jésus - à mourir 
en croix -, il y a de quoi avoir le frisson. Ses disciples en 
furent terrorisés, couverts de honte : Leur maître en Croix, 
c’était l’échec complet. Mais il y a eu la foi suscitée par 
l’expérience qu’ils firent du Ressuscité. Une foi qui a éclairé 
les évènements. Il y a donc eu une relecture de la Croix à la 
lumière de la Résurrection et de l’Ancien Testament. Ainsi 
l’épisode du Serpent d’airain vint éclairer le sens positif de la 
Croix. Dès lors, comme les israélites mortellement atteints, il 
suffit de lever notre regard vers notre nouveau serpent de 
bronze, vers Jésus élevé sur sa croix de honte, changée 
désormais en signe de son Ascension dans la gloire. Il suffit 
de lever le regard vers le crucifié-glorifié, pour recevoir le 
Salut, c’est à dire pour percevoir son côté ouvert comme une 
source, et recevoir d’elle l’amour pur, l’amour vrai, l’amour 
miséricordieux qui va alors inonder tout mon être… telle est 
la grâce qui nous est offerte à tous et à chacun, pour 
avancer, sereins et le cœur en joie, sur notre chemin de 
Carême ! 
 
Georges Livolsi 
Bonjour !!  
Voici ma nouvelle adresse e-mail : xxxxxxxx@free.fr 
 Amicalement Georges et Patricia LIVOLSI 
PL : Hello, 
Bien reçu 
Merci 
Bonne continuation 
Pierrot  
 
Huguette Buscema 
ALLER, POUR PASSER UN BON MOMENT DE RIGOLADE... 
REGARDEZ LE SKETCH  DE MADO LA NIÇOISE!!!!!!!! 
 
Nous avons reçu des mails de Jean-Pierre Barbat, José 
Pastor 

 
8/3/18 

 
Photo : Site Oumma : Signature du 2 Mars 1956 
 
Freddy Guerit 
Nous envoie un lien : Le 2 mars 1956, le Maroc accédait à 
son indépendance 
https://oumma.com/2-mars-1956-maroc-accedait-a-
independance/ 
 
Rappel historique 
Depuis la signature du traité de Fès en 1912, le Maroc était 
un protectorat français. Or, depuis la fin de la Seconde 
Guerre mondiale, les revendications indépendantistes 
s’intensifiaient. Déjà en 1943, le président américain 
Franklin Roosevelt avait encouragé le sultan marocain Sidi 
Mohammed ben Youssef dans sa volonté d’indépendance. 
Puis, à partir de 1947, ce dernier prend ses distances à 
l’égard du protectorat, fait l’éloge de la ligue arabe et 
soutient l’Istiqlal, parti de l’indépendance. 
Cependant, la nomination du général Juin, chef d´État major 
général de la défense nationale (1947), puis du général 
Guillaume (1951) comme représentants officiels du 
gouvernement français à Rabat, montre que la France n’est 
pas prête à abandonner le Maroc. Dès 1951, le général Juin, 
soutenu par les colons conservateurs français, menace de 
destitution Sidi Mohammed Ben Youssef s’il ne désavoue 
pas l’Istiqlal. Sous la contrainte, le sultan cède et déclare se 
distancer des nationalistes. 
Toutefois, les indépendantistes continuent leur lutte et 
créent le Front national marocain. Dans les mois suivants, les 
tensions ne cessent de monter. Entre 1952 et 1953, 
plusieurs manifestations anti-françaises sont réprimées dans 
le sang. En décembre 1952, les États arabes réussissent à 
faire inscrire la question marocaine à l’ordre du jour de 
l’Organisation des Nations unies (ONU). 
Néanmoins, en 1953, à la suite d’une intrigue du pacha de 
Marrakech, le Glaoui, fidèle ami de la France, Sidi 
Mohammed Ben Youssef est enlevé du palais et exilé à 

https://oumma.com/2-mars-1956-maroc-accedait-a-independance/
https://oumma.com/2-mars-1956-maroc-accedait-a-independance/
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Madagascar. Le lendemain, il est remplacé par Ben Arafa, 
candidat du Glaoui. À partir de ce moment, les nationalistes 
intensifient leur action et les attentats se multiplient. 
Devant la détérioration accélérée de la situation, le 
gouvernement français est de plus en plus mal à l’aise face à 
la pression internationale et décide de faire revenir le sultan. 
Dès lors, les choses vont se précipiter. Le 6 novembre 1955, 
le ministre français des Affaires étrangères, Antoine Pinay, et 
Sidi Mohammed Ben Youssef signent les accords de La Celle-
Saint-Cloud, prévoyant le retour sur le trône du sultan, sous 
le nom de Mohammed V, et l’indépendance du Maroc. 
Dix jours plus tard, Mohammed V rentre triomphalement à 
Rabat. Le 2 mars 1956, Christian Pineau, pour le 
gouvernement de la République française, et Mbarek Bekkaï 
(Si Bekkaï) au nom de Sa Majesté Mohammed V, sultan du 
Maroc, procèdent à la signature de la Déclaration commune 
franco-marocaine rendant caduc le traité de protectorat de 
1912. Le Maroc accède dès lors à  son indépendance. 
PL : Merci Freddy, je te souhaite une très bonne continuation 
A + 
Pierrot  
 
7/3/18 

 
Photo : Yves Richard (1963 et 2018) 
 
Yves Richard 
Bonjour Pierrot 
Voici les documents pour compléter mes coordonnées 
demandées  
1ére photo en noir et blanc 1963 juste avant de quitter CASA 
Yves RICHARD 
Je te joins mon adresse et mon téléphone. 
Bonne journée à bientôt merci 
Yves 
PL : Merci Yves 
Dans mon fichier j'ai trouvé : 
Madame Richard Alberte née Vigneron. (Je te joins sa 
photo) 
Est-ce de ta famille ? 
Bonne journée 
Pierrot 
 
Réponse d’Yves : 
Oui, Alberte est mon épouse. 

 
Message du Pape François 
Et on n’a pas besoin d’être catholique pour le comprendre :  
(Traduction de l’espagnol)    
En vieillissant et devenant plus sages, nous réalisons 
lentement que:  
   - Une horloge de 3000€ marque le même temps qu'une 
montre de 30€. 
   - Un porte-monnaie de 300€ contient la même quantité 
qu'un portefeuille de 30€ 
   - La solitude dans une maison de 70m2  ou de 300m2 est la 
même. 
J'espère qu'un jour vous réaliserez que votre bonheur 
intérieur ne vient pas des choses matérielles du monde.  
Peu importe si vous voyagez en première classe ou en 
économie, c’est le même tarif si l'avion tombe.    
J'espère que vous réalisez que lorsque vous avez des amis et 
des frères et sœurs avec qui parler, rire et chanter, c'est le 
vrai bonheur.    
5 faits indiscutables de bonheur:    
1 - Ne pas éduquer vos enfants à être riche, les éduquer à 
être heureux, afin qu'ils voient la valeur des choses et non 
leur prix.   
2 - Mangez votre nourriture comme si c'était votre 
médicament, autrement vous devriez prendre votre 
médicament comme s'il s'agissait de nourriture.    
3 - La personne qui t'aime ne te quittera jamais. Même s'il y 
a 100 raisons d'abandonner, vous trouverez une raison de 
rester.    
4 - Il y a une grande différence entre être un humain et être 
humain. Très peu le comprennent.    
5 - Vous êtes aimés quand vous êtes nés et vous serez aimés 
quand vous mourrez. Entre les deux cela dépend de vous.   
Les six meilleurs médecins du monde: 
Lumière du soleil, repos, exercice, régime, confiance en soi 
et ... amis. 
Garde-les pendant toutes les étapes de ta vie et profites-en 
d'une vie saine.  
C’est difficile un être humain: il ne demande pas à naître, il 
ne sait pas vivre et il ne veut pas mourir !!!!!!!    
Le meilleur cadeau que vous pouvez donner à quelqu'un est 
votre temps et il faut TOUJOURS en donner à la famille ou à 
un bon ami.. 
 
Nous avons des mails de Jean-Pierre Barbat, Huguette 
Buscema, Victor Guarino, Freddy Guerit, José Pastor 
 
6/3/18 
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Photo : Les Copains en croisière en 2016 (Bastia) 
 
Hélène et Jean François Ivars 
Salut Pierrot   
En classant des photos je revois les beaux sourires de 
Maarifiens  heureux  en croisière  - Sept. 2016  (escale à 
BASTIA) 
Gros bisous à tous nos amis  et A+  
Hélène et Jean François  
PL : Merci beaucoup les copains 
De gros bisous Maarifiens 
Pierrot  
 
6/3/18 

 
Photo : Les Copains le 22 Mai 2016 (Toulon) 
 
Hélène et Jean François Ivars 
Les rires des copains : Mai 2016 à la NAVARRE (83) 
 
Une Lanterne : 111 Une Lanterne 
 
3/3/18 

 
Photo : Jeannot Guerra (2018) 
 
Yves Richard 
Bonjour, 
Je suis un ancien du Maarif, né rue du Mont Blanc le 01 Avril 
1950, scolarisé à l'école Dominique Savio jusqu'en 1961, en 
1962 école Georges Bizet et en 1963 Lycée Technique, puis 
le 13 Janvier 1964, départ pour la France, mon père 
travaillait à l’AIA. 
J'ai suivi pendant un bon moment les nouvelles de votre site 
avec le Père Aubert entre autres et cela fait quelques 
années que je n'ai pas suivi et je voudrais revenir au contact 
avec vous, pour suivre un peu les nouvelles : Voila la raison 
de mon mail. 
A bientôt 
Bonne journée 
Yves RICHARD  
PL : Bonjour Yves 
Bienvenu dans notre site https://www.copains-maarif.com/ 
Afin de compléter notre fichier des Maarifiens du Monde 
Entier, il nous faudra, une photo de vous, dans les années 
1965, une photo actuelle, l’adresse postale et le téléphone. 
Merci d’avance 
Bonne continuation 
Pierrot Lacroix 
 
Yves Richard 
OK pierre 
Je t envoie ça bientôt 
Yves 
PL : Pas de problème 
A + 
 
1/3/18 

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=111-une-lanterne-pour-le-4-mars-2018.pdf
https://www.copains-maarif.com/
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Photo : Amina Marouach 
 
Amina Marouach 
Bonjour Pierrot, 
Si c'est possible d'avoir les coordonnées de Mr Raoul Para. 
Sinon, en dehors du site, si tu peux lui demander 
éventuellement  des photos où se trouvaient les bureaux de 
leur entreprise de peinture. Ils étaient mitoyens de l'atelier 
de Mr. Santos ébéniste (tout ceci chez les Deschamps).  
Cela me ferait tant plaisir car, nous habitions, pas loin. 
Merci Bisous 
PL : Bonsoir Amina, 
Je n'ai pas les coordonnées de Raoul Para 
Désolé 
Est-ce qu’une personne du site, peut-il aider Amina ?? 
Je te fais de gros bisous 
Pierrot  
 
Huguette Buscema 
Conseils médicaux importants : 
On se lève tous au moins une fois dans sa vie au milieu de la 
nuit. 
Chaque individu doit prendre note du principe des 3 fois 30 
secondes. 
Au milieu de la nuit quand vous êtes réveillé et si vous vous 
levez tout à coup, le cerveau est anémié en raison du 
manque de sang et provoque une insuffisance cardiaque. 
C’est pourquoi il est conseillé de pratiquer "la méthode des 
3 1/2 minutes" qui sont:  
Lorsque vous vous réveillez, restez au lit, couché pendant 30 
secondes. 
Puis, asseyez-vous sur le lit pour la 1/2 minute suivante. 
Abaissez vos jambes, assis sur le bord du lit pour la dernière 
demi-minute. 
Après cela, vous n’aurez pas le cerveau et le cœur anémiés, 
car vous ne manquerez pas de sang, ce qui réduit la 
possibilité d'une chute… 
 
24/2/18 

 
Photo : René Valette à Rosas 2017 
 
René Valette 
Je vous remercie beaucoup de prendre de mes nouvelles. 
J'ai eu ma deuxième série de chimio : elle consiste à me 
perfuser plusieurs produits pendant cinq jours et là, j'ai eu 
un contre coup : un petit évanouissement dur à surmonter. 
C'est pour cela que je ne vous ai pas donné des nouvelles 
plus tôt. 
Le 2 mars je rentre de nouveau, au « cancéropole » pour ma 
troisième chimio ..... Si tout se passe bien, je vous donnerai 
de mes nouvelles  
Merci encore  
René 
PL : Merci René de tes nouvelles 
Avec tous les Maarifiens, nous espérons fort, que ta santé va 
revenir au mieux. 
Nous te faisons de gros bisous 
Toute notre amitié du Maarif 
Bon courage 
Bises à Elise 
Pierrot 
 
110 Une Lanterne 
 
Beaucoup de pps (diaporamas) nouveaux ! 
Le Drone et les Tigres 
 
Nous avons reçu des mails de José Pastor 
 
22/2/18 

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=110-une-lanterne-pour-le-25-fevrier-2018.pdf
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=drone-et-tigres.mp4
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Photo : Olga et Jean-Marcel Alvarez (née Alessandra)  
 
Maryse et Juan Duarte 
Poésie des carburants.....  
J'ai le plaisir de vous envoyer ce poème plein d'humour. 
Je n'en connais pas l'auteur mais il sait jouer avec les mots !! 
                                                            ------------------------------------
---------------- 
Le plaisir d'essence. (Ça commence bien !!) 
Dans ce monde de brut 
de moins en moins raffiné 
nous passons Leclerc de notre temps 
à faire l'Esso sur des routes, pour, 
au Total, quel Mobil ? 
On se plaint d'être à sec, 
tandis que le moteur économique, 
en ce temps peu ordinaire, 
est au bord de l'explosion, 
dans un avenir qui semble citerne. 
Il conviendrait de rester sur sa réserve, 
voire, jauger de l'indécence de ces bouchons 
qu'on pousse un peu trop loin. 
Il y a des coups de pompes 
ou des coûts de pompes 
qui se perdent. 
La vérité de tout cela sortira-t-elle du puits de pétrole ? 
Qu'en pensent nos huiles ? 
Peut-on choisir entre L'éthanol et l'État nul, 
voilà qui est super inquiétant! 
C'est en dégainant le pistolet de la pompe 
qu'on prend un fameux coup de fusil. 
Je vous laisse réfléchir sur cet axe-là ou sur ces taxes-là... 
Bonne route à tous ! 
Maryse et Juan 
PL : Merci Maryse et Juan 
Bonne soirée 
Pierrot 
 
Jean-Marcel Alvarez 
Salut Pierrot  
Je te joins deux photos de l’été dernier.  
Veux-tu des photos individuelles ou cela suffit ? 
Bien à vous.  
Bisous 
PL : Merci Jean-Marcel 

Avec tes photos, je viens de remettre à jour nos 
trombinoscopes du Maarif. 
Merci 
Bonne continuation 
Bises à Olga 
Pierrot 
 
Trombinoscope du Maarif de A à F : 
Trombinoscope du Maarif de G à M : 
Trombinoscope du Maarif de N à Z : 
 
21/2/18 

 
Photo : via Jean-Marcel Alvarez : Ecole du Maarif en 
démolition : oh nos bureaux d’école ! 02 Sept 2010  
 
Jean-Marcel Alvarez 
Salut Pierrot,  
Je ne retrouve pas les e-mails que tu m’as envoyés.  
Donc j’ai écris ce petit poème sur Notre MAARIF 
 
MAARIF 
Maârif, c’est sous ton soleil 
Qu’un beau jour j’ai ouvert les yeux 
Maârif, c’est sous ton soleil 
Que notre union s’est scellée devant DIEU 
.......... 
Maarif, beau quartier de mon enfance 
Si rayonnant et si étrange 
Aux souvenirs inoubliables 
A tes six lettres ineffaçables 
.......... 
C’est dans les rues de ce quartier  
Que les semelles de mes souliers 
Se sont usées oh! Quelle tristesse 
Lorsque je pense à ma jeunesse 
.......... 
Dans toutes ces rues où moi j’allais 
A bicyclette où bien à pieds 
Avec mes potes pour m’amuser 
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Voila déjà bien des années 
.......... 
Oh! Beau quartier de mon enfance 
Combien de fois de loin j’y pense 
A ce que j’ai pu faire chez toi 
Comment veux-tu que j’oublie çà 
.......... 
Il faut bien sur se résigner 
Et prendre la vie du bon coté 
Mais toi mon Maârif, toi mon quartier 
C’est sûr, jamais je ne t’oublierai 
.......... 
JEAN-MARCEL  ALVAREZ 
21/02/2018 
PL : Merci Jean-Marcel, 
Très beau poème sur notre quartier du Maarif. 
Jean-Marcel, as-tu une photo de toi et Olga, actuelle, afin de 
mettre à jour, notre Trombinoscope ? 
Encore Merci de ta fidélité. 
As-tu eu des nouvelles de Monsieur Noureddine Amir, 
Maarifien de la rue du Mont Blanc, qui voulait écrire un livre 
sur les souvenirs du Maarif ? (mail du 2/6/2016)  
Bises à Olga 
Bien amicalement du Maarif 
Pierrot  
 
Un mail reçu le 21/2/18 : 
Qui croire ? …..  
Carlos Tavares (patron de PSA)  
 "Le monde est fou. Le fait que les autorités nous ordonnent 
d'aller dans une direction technologique, celle du véhicule 
électrique, est un gros tournant. 
Je ne voudrais pas que dans 30 ans on découvre quelque 
chose qui n'est pas aussi beau que ça en a l'air, sur le 
recyclage des batteries, l'utilisation des matières rares de la 
planète, sur les émissions électromagnétiques de la batterie 
en situation de recharge. Comment est-ce que nous allons 
produire plus d’énergie électrique propre ? 
Comment faire pour que l’empreinte carbone de fabrication 
d’une batterie du véhicule électrique ne soit pas un désastre 
écologique ? Comment faire en sorte que le recyclage d’une 
batterie ne soit pas un désastre écologique ? Comment 
trouver suffisamment de matière première rare pour faire 
les cellules et les chimies des batteries dans la durée ? 
Qui traite la question de la mobilité propre dans sa globalité 
? Qui aujourd’hui est en train de se poser la question de 
manière suffisamment large d’un point de vue sociétal pour 
tenir compte de l’ensemble de ces paramètres ? 
Je m'inquiète en tant que citoyen, parce qu'en tant que 
constructeur automobile, je ne suis pas audible. Toute cette 
agitation, tout ce chaos, va se retourner contre nous parce 
que nous aurons pris de mauvaises décisions dans des 
contextes émotionnels."  

STÉPHANE LHOMME     Directeur de l’Observatoire du 

nucléaire) 
- Le cycle de vie d’un véhicule électrique le rend aussi 
polluant qu’un 
véhicule thermique. Le subventionner n’a pas de sens, 
explique le directeur de l’Observatoire du nucléaire, 
Stéphane Lhomme. 
La fabrication des batteries est tellement émettrice de CO² 
qu’il faut avoir parcouru de 50 000 à 100 000 km en voiture 
électrique pour commencer à être moins producteur de CO² 
qu’une voiture thermique. Soit 15 à 30 km par jour, 365 
jours par an, pendant 10 ans ! 
AFP/DANIEL ROLAND 
 
Or, contrairement à ce que croient la plupart des gens, 
soumis à une propagande continuelle des politiques et des 
industriels, la voiture électrique n’est pas plus vertueuse 
pour le climat que la voiture thermique, essence ou diésel.  
Ce sont là les conclusions d’une étude, déjà ancienne, de 
l’Agence de l’environnement et de la maitrise de l’énergie 
(Ademe), ignorées délibérément par le gouvernement 
(Elaboration selon les principes des ACV des bilans 
énergétiques, des émissions de gaz à effet de serre et des 
autres impacts environnementaux induits par l’ensemble 
des filières de véhicules électriques et de véhicules 
thermiques à l’horizon 2012 et 2020, (novembre 2013).  
Sachant que ces voitures servent essentiellement à des 
trajets courts, il est probable que le kilométrage nécessaire 
pour s’estimer « vertueux » ne sera jamais atteint. De plus, 
tout le CO² émis par une voiture électrique est envoyé dans 
l’atmosphère avant même que ne soit parcouru le moindre 
kilomètre, alors que la voiture thermique émet son CO² au fil 
des ans… 
Par ailleurs, il est partout prétendu que la voiture électrique 
n’émet pas de particules fines. Mais, comme le signale le 
magazine Science et Vie (janvier 2015), « les pneus, les freins 
et l’usure des routes émettent presque autant de 
microparticules que le diésel ». La voiture électrique émet 
certes moins de particules que la voiture thermique, 
puisqu’elle ne dispose pas d’un pot d’échappement, mais 
elle possède bien des freins, des pneus, et roule sur le 
goudron !  
- A 80 % nucléaire  
Au final, la voiture électrique n’est pas plus écologique que 
la voiture thermique. L’argent public consacré à son 
développement est donc totalement injustifié. Or, il s’agit de 
sommes astronomiques : 
- le gouvernement a lancé un plan d’installation de 7 millions 
de bornes de rechargement à environ 10 000 euros pièce, 
soit un coût d’environ 70 milliards d’euros. Il est d’ailleurs 
poignant de voir les élus de petites communes, croyant faire 
un geste pour l’environnement, casser la tirelire municipale 
pour s’offrir une borne ;  
- le bonus « écologique » à l’achat d’une voiture électrique 
dépasse 10 000 euros par véhicule, souvent complété par 
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une prime de la région. La quasi-totalité des acheteurs sont 
des ménages aisés, car ces véhicules sont très chers : une 
fois de plus, l’argent de tous est offert aux plus privilégiés. 
En réalité, au pays de l’atome, tous les moyens sont bons 
pour « booster » la consommation d’électricité, en baisse 
continue depuis des années.  
Car la voiture électrique en France peut être considérée 
comme une « voiture nucléaire » : la quasi-totalité des 
bornes de rechargement installées  sont branchées sur le 
réseau électrique ordinaire, à 80 % nucléaire. 
Il ne faut pas se laisser abuser par les certificats mis en avant 
par M. Bolloré et ses Autolib (Paris), Bluecub (Bordeaux) et 
Bluely (Lyon), assurant qu’elles sont rechargées aux énergies 
renouvelables : il ne s’agit que de jeux d’écriture ; 
l’électricité utilisée est la même qu’ailleurs. 
Nous ne faisons pas ici la promotion de la voiture thermique, 
elle-même une calamité environnementale. Mais, 
justement, personne n’aurait l’idée d’offrir 10 000 euros à 
l’achat d’une voiture diésel, de lui réserver des places de 
stationnement et de remplir son réservoir à prix cassé. 
Dans la même veine mais moins délicatement dit !. 
Que tu aies une voiture « diésel » ou non, lis ceci : 
 C'est une très bonne analyse démontrant que nos politiques 
(et les verts) nous font du spectacle:   
La paranoïa du diésel ne concerne que les automobilistes !!! 
Les Poids lourds, Autocars, Navires, sont exclus ! Juste pour 
situer le degré de paranoïa des plus virulents détracteurs du 
véhicule diésel, il faut leur révéler les données de l’'industrie 
maritime qui a démontré qu'en considérant la taille des 
moteurs et la qualité du carburant utilisé, les 15 plus gros 
navires-cargos du monde polluent autant que l’ensemble 
des 760 millions d’'automobiles de la planète. 
Vous savez, ces porte-conteneurs qui nous alimentent en 
produits que l’on fabriquait dans nos usines 
délocalisées, aujourd’hui, ils brulent chacun 10.000 tonnes 
de carburant pour un aller et retour entre l’Asie et l’Europe. 
Ces malheureux 15 navires font partie d’une flottille de 
3.500, auxquels il faut ajouter les 17.500 tankers qui 
composent l’ensemble des 100.000 navires qui sillonnent les 
mers. 
Pour ne pas quitter le domaine maritime, rappelons que la 
flotte de plaisance française est d’environ 500.000 unités, 
dont 5.000 yachts de plus de 60 mètres, et que le plus 
moyen de ceux-ci brule environ 900 litres de fuel en 
seulement une heure, alors que les 24 % de foyers français 
qui se chauffent au fioul ont du mal à remplir leur cuve pour 
l’hiver.  
Pour continuer sur le chemin de la schizophrénie paranoïde, 
prenons en compte toute la flottille de pêche et les 4,7 
millions de poids lourds en transit à travers la France. 
Les milliers d’avions qui sillonnent le ciel et dont la 
consommation par passager et par km parcouru est 3 fois 
plus nocive pour le climat que l’automobile. 
Pour compléter cette petite fable, n’oublions pas 

l’indispensable domaine agricole où la consommation 
moyenne d’énergie est de 101 litres de fuel par hectare. 

José Pastor 
Photos superbes : 
26 Janvier 2018 : Paris : Crue de la Seine 
 
Victor Guarino 
Coiffeur en Chine : 
 
Nous avons eu des mails de Marie-Céleste Barbat 
 
19/2/18 

 
Photo : Julian Correia en 19xx 
 
Julian Correia à Marcel Sabater 
Salut Marcel,  
Il y a longtemps que je cherche à te joindre, et le numéro de 
téléphone que j'avais, ne répondait pas. Je me suis adressé à 
l'antenne du Lien à Marseille et voila que je peux te dire du 
coq  l'âne. 
 J’ai fait capitaine de chalutier pour pêcher les crevettes, 
langoustes, etc. 
J’ai été arbitre de football européen : J'ai fait 25 ans, arbitre, 
écoles, collèges, de plus de 30 ans. Presque un jour oui, un 
jour non, sous la pluie.... 
Et puis en 2012 en mai, j'ai eu une crise cardiaque me 
paralysant le coté gauche : 2 mois d'exercices et je suis 
rentré chez moi. Je marchais comme un pingouin ! 
Je conduisais partout : le 3 mars 2018, je prenais mon bain, 
et j'ai eu une crise cardiaque, plus forte... : Je t'écris de 
l'hôpital, centre de rééducation. 
Cela va doucement, mais surement. 
Amitiés maarifiens : Merci pour la photo de notre équipe 
« caluss ».  
Il ne reste que 3 vivants : toi, Raoul Parra et moi. 
C'est la vie ! 
Amitiés Maarifiennes 
Julian Correia 
PL : Salut Julian, 
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Tu vois, ta recherche de ton copain, postée sur notre site au 
20 décembre 2017 a porté ses fruits ! 
C’est beau Internet. 
Suite à tes explications, tu as beaucoup de mérite, pour 
encore nous donner tous ses détails. 
Nous sommes de tout cœur, avec Toi, Julian. 
Bon courage 
Toute notre amitié Maarifienne 
Pierrot 
 
A René Valette, 
Salut René, 
Avec Martine, nous venons aux nouvelles de ta santé. 
Tiens-nous au courant, René. 
Nous te transmettons toute notre amitié. 
Fais une grosse bise à Elise 
Pierrot et Martine Lacroix  
 
18/2/18 

 
Photo : via Maryse Duarte 
 
Maryse Duarte 
Hommage à Maëlys 
 
Victor Guarino 
Surprise !  
Lors de la visite d'un joli musée archéologique à St Paul-trois 
châteaux, très récent, mon attention fut attirée par la 
définition de la date sur tous les objets présentés. 
Désormais les dates ne sont plus "avant JC" ou "après JC" 
mais exprimée en "n. è." (Notre ère) 
Lorsque j'en ai fait la remarque à notre guide, elle m'a dit 
tristement que désormais toutes les dates sont  
obligatoirement écrites "avant ou après notre ère" = n. è) 
Donc plus de mention de Jésus-Christ ni même JC. dans les 
musées ... c'est interdit 
Alors, il va falloir changer toutes les étiquettes ? 
Je lui ai alors demandé si notre ère était toujours liée à la 

naissance de Jésus Christ... Elle m'a répondu: Oui, Je sais... 
(Toujours tristement...)         
Ça aurait pu déplaire à certains... je suppose... J'en suis resté 
baba (comme Ali)... Comment un pays comme la France est 
devenu si c.. ! (Excusez le mot mais je crois que c'est celui 
qui convient)   
Tous les jours un espace de liberté est grignoté. 
Vous pouvez vérifier ... hélas !!! Trois fois hélas ...!!! 
Correction trouvé sur www.Hoasbuster 
http://www.hoaxbuster.com/forum/avant-jc-ou-avant-
notre-ere - Avant-JC-ou-Avant-notre-ére 
Je profite de cette occasion pour faire un petit historique 
sommaire de notre calendrier grégorien qui, contrairement 
aux apparences ne "date pas de Jésus-Christ". 
Lorsque Jules César (tiens, encore un J.C.) commença à 
fréquenter Cléopâtre, il eut le souci de réformer le 
calendrier en usage à Rome qui était complètement 
déconnecté des saisons. Ce sont donc des astronomes 
égyptiens qui ont défini les 12 mois de l'année avec leurs 
nombres de jours et le système des années bissextiles. De 
cette réforme, date le nom du mois de juillet, en hommage à 
Jules César. 
Les années étaient numérotées "ab Urbe condita" soit par 
rapport à la fondation de Rome, puis on numérota par 
rapport au début du règne des souverains en exercice, d'où 
une certaine confusion. 
Vers l'époque de Charlemagne, un moine détermina, en 
étudiant les "saintes écritures", la date de naissance de 
Jésus-Christ et on l'adopta comme point de départ du 
décompte des années. Les historiens modernes ont 
tendance à penser que ce brave moine s'est trompé de 
quelques années, mais ce "point zéro" est resté en usage. 
Plus tard, au XVIe siècle, le pape Grégoire réforma une fois 
de plus le calendrier qui s'était décalé d'une dizaine de jours 
du fait de mauvais calculs des années bissextiles. 
Notre Calendrier Grégorien date donc de décembre 1583. 
S'il s'est imposé au reste de la planète, c'est surtout parce 
qu'il est assez bien calé par rapport aux phénomènes 
astronomiques, et aux cycles des cultures. Le calendrier 
musulman, exclusivement lunaire se décale chaque année 
par rapport au cycle des saisons : nous voyons le mois sacré 
de Ramadan arriver chaque année sensiblement un mois 
plus tôt. 
Enfin, certains travaux scientifiques datent avec la formule 
"b.p.", c'est à dire "before present", soit par rapport à 
l'époque contemporaine. 
La façon de découper le temps est toujours arbitraire. 
 
Arlette Clercq 
Le Maarif : Maarif 
 
Nous avons reçu des mails de José Pastor 
 
La Lanterne : 109 - Une Lanterne 

http://www.hoasbuster/
http://www.hoaxbuster.com/forum/avant-jc-ou-avant-notre-ere
http://www.hoaxbuster.com/forum/avant-jc-ou-avant-notre-ere
http://www.hoaxbuster.com/forum/avant-jc-ou-avant-notre-ere
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=maarif.pdf
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=109-une-lanterne.pdf
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Photo : Photo de l’Eglise du Maarif avant 1955 (via Robert 
Sanchez) 
 
Ave Maria : Ave Maria 
 
Réflexions : Réflexions 
 
Robert Sanchez 
Bonsoir Pierre. 
Les Salésiens de l'Église Saint Antoine de Padoue ont fait 
beaucoup pour les enfants et les adultes.  
J'ai sélectionné 10 photos que j'ai classées par année. 
1/ 1945 à Sidi Abderrahman 
2/1950 à la ferme de la famille GARABET (Le Père Kervella et 
le Père LeCaer ) 
3/ 1950 en colo à KSIBA (Le Père Kervella) 
4/1950 à KSIBA 
5/1954 Consécration de la nouvelle église du Maarif par 
Monseigneur LEFEVRE 
6/1956 Colo à Immouzer avec le Père Renaud 
7/ Avant 1955 ancienne église du Maarif 
8/ Propagandistes avec le Père Richet, Monseigneur Lefèvre 
et Mr Joseph Bruant 
9/1962 le Mas le 1/4/1962 
10/1946 Clique devant la statue de l'amitié Franco-
Marocaine  
La Statue de l'amitié Franco-Marocaine a été transportée à 
SENLIS par la Marine Nationale Française; je l'ai dans mes 
archives. 
J'espère que des Maarifiens et Maarifiennes se 
reconnaîtront 
Amicales pensées Maarifiennes. 
Roberto el ppérégrino 
Les photos de Robert : Robert Sanchez : Photos du Maarif 
PL : Merci beaucoup Robert, pour ces beaux souvenirs du 
Maarif 
Nous allons les publier sur le site 
Je te souhaite une très bonne continuation 
Toute notre amitié Maarifienne 
Pierrot Lacroix  

 
Jeannot Guerra 
J'attends de faire un certificat "woul el bled » et t’envoyer le 
modèle.  
Je vous bise tout deux. 
PL : Jeannot 
Et comment tu vas écrire pour "Fille du Pays" ?  
A + 
Pierrot  
 
Réponse de Jeannot : 
A propos de la traduction de « Fille du Pays » 
woulda ou wouldia : je vais demander à un Marocain à 
Bordeaux 
PL : Merci Jeannot 
Bises à Pilar 
 
Jeannot Guerra 
PL : Toujours à propos du Certificat « Fils ou Fille du Pays » 
On dit « would el bled » ou « bledi » ...........et pour les filles 
............. « benti dial bledi »................ « bent dial bleb ». 
Je vois une calligraphie arabe mais écrite en lettre à nous : je 
vais voir un calligraphe arabe ou des beaux arts et le tout du 
format  A4 en lettres arabesques colorées sur du Papier 
Velin un peu jaune (cela fait vieux). 
Donnes-moi ton ressenti et ce que tu penses. 
Je vois un copain imprimeur très riche et vraiment pote avec 
moi et on pourra avoir un bon prix, et la calligraphie ????? 
Mais, on peut faire payer si on réussit une belle chose. 
Salut à vous deux.  
Tu peux voir de ton coté si tu veux  
Bis............. 
PL : Jeannot,  
En ce moment, je n’ai pas beaucoup de temps. 
Je te propose de faire une exquise de ce certificat, essaye 
d’avoir un devis pour 100, par exemple et ensuite, sachant le 
prix et l’exquise, j’envoie un mail à tous les Maarifiens pour 
connaître, ceux et celles qui veulent « acheter » ce Certificat. 
Toute mon amitié 
A + 
   
Marie-Céleste Barbat 
Magnificence des  Temples Indiens   
Il est stupéfiant de voir les sommes colossales dépensées par 
les hommes dans le Monde pour mettre en valeur “leur 
Dieu” alors que la misère est toujours présente partout. 
Mais on se doit de reconnaitre  que nous trouvons à chaque 
fois, l’immense créativité de l’homme et la magnificence de 
leurs œuvres.    
A tous une bonne fin de week-end et de gros bisous. 
M C 
Temples Indiens 
PL : Merci Marie-Céleste et toute notre amitié à Jean-Pierre 
 

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=ave-maria.mp4
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=reflexions.pps
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=sanchez-robert-photos-du-maarif.pdf
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=temples-indiens.pps
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Victor Guarino 
LA PRIERE DES PLUS DE 60 ans !  
Notre kiné, qui êtes osseux, 
Que nos articulations soient certifiées, 
Que notre squelette tienne, 
Que nos os emboîtés soient fermes sur la terre comme 
ossuaire.  
Donnez-nous aujourd'hui nos massages quotidiens, 
Pardonnez-nous nos gémissements, 
Comme nous pardonnons à ceux qui nous ont massés. 
Ne nous laissez pas succomber à la décalcification, 
Mais libérez-nous du mal de dos. 
Voltaren 
PL : Merci Victor 
Bises à toute la Famille Guarino 
A + 
 
Nous avons eu des mails de José Nuñes, José Pastor 
 
A découvrir : Un étal québécois : Etal Québécois 
 
11/2/18 

 
Photo : Jeannot et Pilar Guerra (2011 Rosas) 
 
Jeannot Guerra 
Le temps du Maarif, que nous avons eu, est révolu. 
Voici quelques photos de l’école du Maarif, où nous avons 
faits les exploits qui hantent encore nos souvenirs, d'une 
nostalgie, d'une liberté, d'une insouciance. 
On peut dire, du bonheur simple, un temps où les bonbons 
étaient bons et les rares gâteaux étaient mangés avec 
gourmandise : c'étaient des valeurs même pour des simples 
noyaux abricotiers, billes, et osselets d'agneaux, qui 
voulaient dire que l'on avait du gigot.  
On ne se cachait pas pour amener le plat de poisson ou 
autres monas, au four, s'il était trop grand, l'entraide 
désintéressée était de mise et naturellement proposée.  
C'était le temps où l'on prenait le temps.  
Le même quartier existe toujours, mais bien qu'étant le 
même, il est tellement changé, qu'il faut être né là-bas et 
avoir vécu là-bas, pour voir ce monceau de poubelle qui le 
décore maintenant. 

Même les balais des balayeurs sont déficients, pourtant 
indispensables à leur labeur.  
Donc le retour là-bas, oui, mais en pensant au temps des 
Frasca, Martinico, Joseph Maltese, Richard Lopez, de la 
jolie Carmen et Jocelyne De Oliveira, etc., etc. 
 Et surtout, retour avec des yeux neufs et plus amoureux de 
nos simples rues, car la réalité est douloureuse. 
J'ai lu un copain en Australie, qui n'a plus revu le quartier 
depuis son départ, qu'il y reste, car la déception serait bien 
trop grande, alors regardez, et voyez l'époque bénie que 
nous avons connue, et ne regrettez pas cette époque où 
nous évoluions, sans envie de Métropole, d’Espagne, d'Italie, 
ou de «Pétaouchnock». 
C'était le temps où les américains de NOUACEUR disait que 
l'AMERIQUE c'était chez nous : Est-ce que nous sommes 
conscients de çà ? Va savoir Charles ! 
Avons-nous eu tant de bonheur dans nos vies cossues de 
maintenant ? 
Quien sabe ?, Qui sait ?  
En tout cas il est bon de réfléchir à tout cela, de temps en 
temps, surtout avant de rejoindre MOULANA. 
PL : Merci Jeannot de ton envoi de texte sur les souvenirs du 
Maarif. 
Mais, sur ton mail, tu parles de photos : Aucune ne sont 
arrivées ? 
Bises à Pilar 
A + 
Pierrot  
 
ALLAH YA MOULANA 
Allah Ya Moulana 
Très belle chanson de Nass Elghiwane, interprétée par un 
groupe des enfants marocains. 
 
Arlette Clercq 
Ecoutez cette chanson : 
Casa - Nostalgie 
PL : Merci Arlette 
Bisous 
 
Une Lanterne : 108 Une Lanterne 
 
10/2/18 

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=etal-quebecois.pdf
https://www.facebook.com/joseph.maltese.5?fref=mentions
https://www.facebook.com/profile.php?id=100011722068658&fref=mentions
https://www.facebook.com/jocelyne.deoliveira.5?fref=mentions
https://www.youtube.com/watch?v=kvEIb1FJhfI
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=casa-nostalgie-castello-barbara.htm
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=108-une-lanterne-pour-le-11-fevrier-2018.pdf
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Photo : Gaetan Piccione, Roland Valette, Pierrot Lacroix et 
Nano Piccione - Rosas 2011 à Rosas 2011 
 
José Nuñes 

Coucou les amis, 
Pierrot, pour la pèche pas de problème, au bord de mer 
il fait meilleur qu’en ville. 
Pour le thé, pas de problème aussi, on va en boire un 
bon thé à votre santé, mais accompagné d’un beignet. 
Miam Miam, un que CHRISTINE va manger pour 
MARTINE et un pour toi que moi je vais manger !!! 
Bisous à vous deux. 
CHRISTINE,  JOSE, LES  NOMADES 
PL : Hum ! Je sens d’ici le bon thé et ces beignets …. 
Est-ce que ceux sont des « Sfings » ? 
Martine vous remercie …. 
Bonne continuation au Sud du Maroc 
A + 
Pierrot 
 
José Pastor  
Tombe la Neige - Elles parlent des Hommes 
La Messe 
Nouveau Barbecue 
 
Sauveur Cilia 
10/2/18 : 
Bonjour, pour des raisons personnelles j’aimerai que mes 
messages soient enlevés de votre site. 
Merci d’avance, salutations 
PL : Pas de problème : Etonnant, mais bon … 
 
9/2/18 

 
Photo : Neige à Agadir ! 
 
Jackie Gardey 
Bonjour Pierrot, 
Voici une photo d’Adagio prise sous la neige ! 
Bonjour à tous 
Jackie 
Article de journal : « Par Rédaction1. - 8 Février 2018 À 9h59 
« Ce jeudi, la météo prévoit encore des chutes de neige sur 
les reliefs du Haut et du Moyen Atlas, le Rif, l’Anti-Atlas, le 
Sud-est, le Sud, l’Oriental et les hauts plateaux au-delà de 
900m. 
Les températures minimales de l’ordre de -08 à 04°C sur les 
reliefs, de -03 à 00 °C sur le sud de l’Oriental et les hauts 
plateaux, de 00 à 05 °C sur le Saiss, le nord de l’Oriental, les 
plateaux des phosphates et d’Oulmès, le Gharb, le Loukkous 
et sur les plaines Nord et de 06 à 11 °C sur le Souss, les côtes 
centre et les provinces du Sud. 
Une vague de froid touche notamment la ville d’Agadir ainsi 
que Tiznit, Taroudant, Inezgane, Aït Melloul. Et, fait inédit, il 
y a de la neige à Agadir ! Regardez ! » 
PL : Merci Jackie 
Dire que José et Christine Nuñes, sont allés chercher le Soleil 
dans le Sud Marocain !!! 
Gros bisous Jackie 
A + 
 
Marie-Céleste Barbat 
Mon petit panier d'amour et d'amitié... suffit amplement à 
mon bonheur !! 
Mon panier d'Amour 
PL : Merci Marie-Céleste 
Bisous 
Pierrot  
 
8/2/18 

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=tombe-la-neige.mp4
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=elles-parlent-des-hommes.pps
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=la-messe.mp4
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=nouveau-barbecue.mp4
http://www.lesiteinfo.com/author/douja/
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=mon-panier-d-amour.pps
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Photo : Christine et José Nuñes à Rosas 2017 (Soirée Hippie) 
 
José Nuñes 
Bonsoir les amis, 
Oui Pierrot, j’ai voulu que touts les amies et amis voient un 
peu notre pays rempli de neige, mais en ce moment, 
presque tout le Maroc est inondé 
Bisous a vous deux 
CHRISTINE  JOSE  LES  NOMADES MAARIFIEN 
PL : Merci José pour ces mots qui viennent du Grand Sud du 
Maroc. 
Avec la neige, est-ce que tu pêches, avec la doudoune et le 
passe-montagne, sur la tête ??? 
Bois un verre de thé, bien chaud, à notre santé. 
Tu feras de gros bisous à Christine. 
A + 
Pierrot 
 
Jeannot Guerra 
(Suite aux mails de Claude Ventura, née Frasca et Sauveur 
Cilia) 
Je connais bien sûr, les Martinico et les Frasca, de la rue du 
Pelvoux qui sont comme la famille. 
Maintenant on a grandis, et partagés tout. 
Après les filiations, le temps est passé dessus c'est tout. 
Les Frasca et moi, nous nous voyons lors des réunions que tu 
organises : elles sont toutes les deux, comme mes sœurs et 
je les aime avec beaucoup de tendresse.  
Le Goumier Marocain.  
Je dois te parler d'une idée que j'ai eue et pour l'instant 
beaucoup ont répondu d'accord. 
PL : Merci Jeannot de ta prompte réponse. 
Oui, le Maarif est une grande Famille ! 

Je vois que tu tiens bien la plume pour écrire : envoies-moi 
ton idée et surement, nous allons pouvoir la réaliser 
A tout bientôt, par mail 
Fais de gros bisous à Pilar 
Toute mon amitié Maarifienne 
 
2ème mail de Jeannot Guerra : 
Concernant l’idée de Jeannot de créer un certificat « Fils du 
Pays » 
Cher Pierrot, 
Il s’agit d'un certificat ou diplôme avec le titre"would el 
bled" et "fils du pays" suivit du nom ainsi que certifiant né au 
Maroc le ......... et c'est tout, bien sûr entouré de fleurs ou 
autres décors représentant l'art Marocain pour encadrer et 
mettre en évidence sur un tableau format A4, pas très 
grand : J'ai eu 100 pour 100 d'adhésion sur ma page Face 
Book, sans modèle, juste l'idée. 
Il s'agit juste de dire : né au Maroc, ni nationalité avec en 
arabe : "would el bled" et si vrai qu'il à rien à rajouter.  
Salut à vous, avec mes bisous. 
PL : Salut Jeannot 
Très bonne idée 
Je vais y réfléchir ... 
Merci Jeannot 
A + 
Pierrot  
Fils du pays = « ن لد اب ب  "would el bled" = « ال
 
7/2/18 

 
Photo : Neige au Sahara Marocain 
 
José Nuñes et Arlette Clercq 
BONSOIR LES AMIES ET AMIS 
CE N’EST PAS ICI QU’IL Y A DE LA NEIGE :  
NOUS SOMMES A TIZNIT :  
IL Y A FROID ET SOLEIL 
Sahara Fév 2018 : Neige au Sahara Marocain 
PL : Merci José, Christine et Arlette de vos photos du Sahara, 
sous la neige 

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=neige-au-sahara-marocain.pdf
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Gros bisous 
Pierrot 
 
Manu Muñoz 
Je n'ai aucune idée comment cette vidéo a pu être filmée, 
mais c'est génial : C'est génial 
http://www.flixxy.com/bear-animal-nature-film.htm 
 
Sauveur Cilia 
Le 10/2/18 : 
Bonjour, pour des raisons personnelles j’aimerai que mes 
messages soient enlevés de votre site. 
Merci d’avance, salutations 
PL : Pas de problème : Etonnant, mais bon … 
 
Marité Lascala 
Pêche miraculeuse : Pêche Miraculeuse 
 
6/2/18 

 
Photo : Gérard Dryjard 
 
Danielle Dryjard 
Mes chers amis,  
Comme vos messages, vos marques d’affections m’ont 
touchés, réconfortés et m’ont fait tellement de bien. 
Je n’ai pas de mot pour vous dire combien vous compter 
pour moi.  
Pour ceux qui ne connaissaient pas bien Gérard, je vous 
adresse ci-joint un petit résumé de sa vie.  
Je vous embrasse, prenez soins de vous. 
 
Petit résumé de la vie de Gérard Dryjard 

De 21ans à 69 ans, il a parcouru une soixantaine de pays, si 
non plus, de 2 à 3 par an, la passion de la chasse et la pêche 
dans des lieux divers, lui permettait d'être en osmose avec la 
nature, ce qui le grandissait dans sa connaissance dans le 
monde animal.  
Chaque défit était une énergie nouvelle qui lui permettait de 
s'exalter. 
Honneur, famille, Patrie faisaient parties de sa ligne de 
conduite. 
Il lui plaisait par de nouvelles rencontres de lier des amitiés 
et en faisait un devoir de les fidéliser, systématiquement un 
surnom était attribué, Amigo, Chichounet, Garbencho, 
Barracuda....... 
Il se régalait à raconter son Afrique, à montrer ses photos et 
son musée rempli de souvenirs, par moment dans son 
regard on voyait qu'il voyageait dans une de ses nombreuses 
vies, puis revenait vers nous, tantôt avec de la tristesse et 
tantôt avec un grand sourire.  
Comme un lion par moment, on pouvait craindre ses 
réactions, et au final tout rentrait dans l'ordre ; 
Rendre service et débrouiller des affaires, étaient une 
priorité. 
Par son esprit, sa façon d'être, il surprenait, choquer même, 
mais d'une très grande générosité, il donnait sans regarder 
du moment que cela pouvait faire plaisir. 
La bravoure l’incarnait, rien ne le faisait trembler... Si ce 
n'est que dévoiler ses sentiments aux gens qu'il aimait. 
Solitaire, il était difficile de savoir ce qu'il lui pesait, quelle 
était sa souffrance, mais la déchirure de quitter l'Algérie ne 
s'est jamais cicatrisée. 
Il me plaît de penser qu'il est parti, comme il le faisait 
souvent, mais là pour un plus grand voyage, pour aller 
explorer d'autres horizons et courir d'autres aventures. 
PL : Danielle, 
Nous sommes de tout coeur avec Toi. 
Nous te faisons de gros bisous. 
Bon courage 
Tes copains du Maarif 
Pierrot  
 
Claudia Frasca 
Cher Pierrot,  
Je te remercie à l'avance de bien vouloir transmettre mon 
message à Sauveur CILIA.  
Grosses bises à vous deux de Leonel et moi-même. 
 
« Bonjour Sauveur, je suis une Frasca, mais d'après toutes 
les explications que vous donnez, je ne trouve aucun lien de 
parenté.  
Je sais qu'il y avait d'autres Frasca au Mâarif qui peut-être se 
reconnaîtront.  
Par contre j'ai bien connu la famille  Martinico, nous étions 
voisins et nos parents très amis.  
J'ai encore des nouvelles de Georges Martinico.  

http://www.flixxy.com/bear-animal-nature-film.htm
http://www.flixxy.com/bear-animal-nature-film.htm
https://www.youtube.com/embed/x3Bf0WhvsNk#t=6
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Quant à la famille Mareschi qui avait le café Donton, c'était 
le  frère de mon  cousin Théo Mareschi, mariée à ma  
cousine germaine (Odette).  
Toutes ces personnes, tant aimées, nous ont quittées.  
J'ai également connu la famille  Cilia sz l » 
 
PL : Salut Claudia, 
Merci d’avoir pris le temps de répondre à Sauveur Cilia, qui 
vient d’arriver dans notre site des Copains. 
Tu salueras ton homme, Leonel. 
Je vous transmets toute notre amitié. 
Gros bisous 
Inch Allah, peut-être à bientôt. 
Martine et Pierrot 
 
Gusano Sanchez 
Bonjour Pierre,  
Tout d'abord nos sincères condoléances à Danielle et à 
 toute sa famille.  
Je connaissais à peine Gérard, mais gentil garçon.  
Qu'il aille en paix, nous sommes de tout cœur avec toi 
 Danielle. 
Gusano (Fernand) 
PL : Merci Gusano 
Je transmets à notre amie Danielle 
Toute notre amitié 
Cao 
 
Gusano Sanchez (2ème mail) 
Naissance de le ville de Carnoux, grâce aux Pieds-Noirs !  
Des souvenirs pour ceux qui on vécu cela … 
J’AI  EU LE PRIVILEGE DE VOIR NAITRE CARNOUX  
A L EPOQUE JE FAISAIS MON SERVICE MILITAIRE, AU CAMP 
DE CARPIAGNE  A 2 KILOMETRES OU CARNOUX A VU LE 
JOUR PAR LES RAPATRIES DU MAROC 
GIGI 
https://drive.google.com/file/d/1hCgsPimI_1bdjvtROFH74vP
j4BktQvVP/view 
 
Nous avons eu des mails de Marie-Céleste Barbat 
 
5/2/18 

 
La Journée mondiale de lutte contre le cancer : 4 Février  
 
Rose Macia 
A notre amie Danielle Dryjard 
Oui, le décès de Gérard Dryjard mari de Danielle 
Dryjard/Guidice est une bien triste nouvelle. 
La messe en l'église de Solliès Pont a été suivie par un très 
grand nombre de personnes, famille et amis de Gérard. 
L'émotion était grande en écoutant les chansons choisies 
telles que "Chez nous soyez Reine" et "Notre Dame 
d'Afrique". 
Notre ami Gérard dit le "Fenech" car comme cet animal 
c'était un rebelle, un révolté contre toutes les injustices, un 
homme de caractère mais combien attachant et généreux. 
Nous étions très nombreux pour cet hommage ce qui revient 
à dire que le mérite lui revient car il a su attirer tout au long 
de sa vie la sympathie. 
Sa passion a toujours été la chasse et la pêche et le musée 
qu'il a crée à son domicile même résumait sa manière de 
vivre. 
Adieu fils, adieu le Fenech, Alain et moi même nous ne 
t'oublierons pas. 
Sincères condoléances à Danielle, ses enfants et famille nous 
sommes avec vous dans la peine. 
Que Gérard repose en paix. 
Rose et Alain 
PL : Rose, 
Merci pour ce texte 
Nous pensons fort à Danielle et sa famille 
Bises 
Pierrot 
 
Marie-Céleste Barbat 
NOUS SOMMES DE PLUS EN PLUS NOMBREUX HOMMES, 
FEMMES, ENFANTS A SOUFFRIR QUELQUEFOIS 
ATROCEMENT, DE CE MAL PROVOQUE PAR L ABUS DES 
GRANDS FINANCIERS QUI POLLUENT L AIR JUSQU A 
SATURATION DONC L EAU EGALEMENT. 
L ALIMENTATION EST TOUCHEE PAR LES PESTICIDES DEPUIS 
TRES LONGTEMPS. AFIN DE CONSOMMER MOINS DE DIESEL 
ORGANISONS NOUS POUR NE PAS PRENDRE NOS VEHICULES 

https://drive.google.com/file/d/1hCgsPimI_1bdjvtROFH74vPj4BktQvVP/view
https://drive.google.com/file/d/1hCgsPimI_1bdjvtROFH74vPj4BktQvVP/view
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LES WEEK END PENDANT PLUSIEURS SEMAINES AFIN QUE 
LES GROS TRUANDS DE L INDUSTRIE REMARQUENT QUE LE 
DEBIT A DIMINUE. QU’EN PENSEZ-VOUS ? ETES VOUS PRETS 
A TRANSFERER POUR QUE NOUS LE FASSIONS ?  NOUS 
POURRIONS DEMARRER LE 4 FEVRIER?  
POUR CEUX QUI ONT LE CANCER, MOI AUSSI JE PARTICIPE. 
M C 
 
Robert Sanchez 
Bonjour à tous,  
Suite au piratage de mon compte orange, j'ai modifié mon 
adresse mail.  
Vous pouvez maintenant me contacter à l'adresse suivante : 
XXXXXX  
Merci de ne plus envoyer de mail à l'ancienne adresse.  
Robert Sanchez 
PL : Merci pour l'info 
Bonne semaine 
 
Arlette Clercq 
Très belles images : Très belles images 
https://player.vimeo.com/video/41225777?badge=0 
 
Sylviane Galindo 
Je ne l'avais jamais entendu ??? 
Hymne National de l'Occitanie 
Sylviane 
PL : C’est vrai, Sylviane, je ne l’avais pas entendu, celui-là. 
Ah, les Français …. 
Bises Maarifiennes 
 
Les Grands-parents : Grands-parents 
 
Nous avons eu des mails de José Pastor, Jocelyne Lopez 
 
3/2/18 

 
Photo : Danielle et Gérard Dryjard, le 13/5/2012 à Giens 
 
Hélène et Jean-François Ivars 
Bonsoir Pierrot, 
Un petit mot pour t'annoncer une triste nouvelle, notre amie 
 Danielle DRYJARD des GARNIERS / GIUIDICE   est 

endeuillée par le décès de son mari GERARD (72 ans) qui 
s'est éteint mardi 30 Janvier 2018 , il  sera inhumé samedi 3 
Février 2018 à Sollies Pont (Var)  
Nous prions pour Gérard  et la paix de son âme  et 
souhaitons  force et courage à notre amie face à cette dure 
épreuve.... 
Avec toute notre amitié  
Hélène et Jean-François IVARS  
 
PL : Oh, quelle triste nouvelle ! 
Nous présentons toutes nos condoléances à Danielle, à sa 
famille ! 
Danielle, nous sommes de tout cœur avec toi. 
Gérard était avec tous les copains, à Giens, au mois de Mia 
2012. 
Que la Paix du Seigneur soit vous. 
Danielle, les Copains te font de très gros bisous. 
Bon courage 
De tout cœur avec Toi et ta Famille. 
Gros bisous Maarifiens. 
Pierrot 
Merci à Hélène et Jean-François, de nous avoir prévenus. 
 
J’ai fait livrer des fleurs, à la Famille Dryjard, au nom de tous 
les Copains du Maarif. 
J’ai eu au téléphone, Jeannot Guarino, Alain et Rose Macia, 
au moment de l’enterrement de Gérard. 
Je leur ai demandé de transmettre à notre amie Danielle, 
toute notre peine et nos gros bisous. 
 
Manu Muñoz 
Toutes nos condoléances pour Danielle et nous lui 
souhaitons beaucoup de courage et qu’elle sache, qu’elle 
aura toujours ses amis prés d’elle.  
  
Freddy Guerit 
Oui, c’est une bien triste nouvelle. 
Danielle je t'embrasse bien fort dans ces moments 
douloureux, mes sincères condoléances. 
Mes amitiés au site et à toi Pierrot, notre messager 
Maarifien. 
PL : Merci Freddy, pour la Famille DRYJARD 
Je transmets à Danielle 
Nous sommes peu de chose dans ce Monde ! 
Toute mon amitié Maarifienne 
Bises à Claudine 
Pierrot  
 
La Lanterne : 107 - Une Lanterne 
2/2/18 

https://player.vimeo.com/video/41225777?badge=0https://www.google.fr
https://player.vimeo.com/video/41225777?badge=0
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=hymne-national-de-loccitanie.mp4
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=grands-parents.pdf
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=107-une-lanterne.pdf
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Photo : Casablanca, le Centre Administratif et la statue du 
Maréchal Lyautey, via Jean-Luc Amigo 
  
Les Grands-parents, vus par les Enfants : Les Grands-Parents 
 
L’auteur de ce beau poème est " Yves Duteil " : 
Pas surprenant, n'est-ce pas ? 
Quelle extraordinaire et belle comparaison entre le verbe " 
avoir " et le verbe " être " le tout en poème.  
Il faut pour si bien réussir une telle présentation être un 
expert de la langue " Française "…… " chapeau " ! 
  
Loin des vieux livres de grammaire, 
Écoutez comment un beau soir, 
Ma mère m'enseigna les mystères 
Du verbe être et du verbe avoir. 
  
Parmi mes meilleurs auxiliaires, 
Il est deux verbes originaux. 
Avoir et Être étaient deux frères 
Que j'ai connus dès le berceau. 
  
Bien qu'opposés de caractère, 
On pouvait les croire jumeaux, 
Tant leur histoire est singulière. 
Mais ces deux frères étaient rivaux. 
  
Ce qu'Avoir aurait voulu être 
Être voulait toujours l'avoir. 
À ne vouloir ni dieu ni maître, 
Le verbe Être s'est fait avoir. 
  
Son frère Avoir était en banque 
Et faisait un grand numéro, 
Alors qu'Être, toujours en manque. 
Souffrait beaucoup dans son ego. 
  
Pendant qu'Être apprenait à lire 
Et faisait ses humanités, 
De son côté sans rien lui dire 

Avoir apprenait à compter. 
  
Et il amassait des fortunes 
En avoirs, en liquidités, 
Pendant qu'Être, un peu dans la lune 
S'était laissé déposséder. 
  
Avoir était ostentatoire 
Lorsqu'il se montrait généreux, 
Être en revanche, et c'est notoire, 
Est bien souvent présomptueux. 
  
Avoir voyage en classe Affaires. 
Il met tous ses titres à l'abri. 
Alors qu'Être est plus débonnaire, 
Il ne gardera rien pour lui. 
  
Sa richesse est tout intérieure, 
Ce sont les choses de l'esprit. 
Le verbe Être est tout en pudeur, 
Et sa noblesse est à ce prix. 
  
Un jour à force de chimères 
Pour parvenir à un accord, 
Entre verbes ça peut se faire, 
Ils conjuguèrent leurs efforts. 
  
Et pour ne pas perdre la face 
Au milieu des mots rassemblés, 
Ils se sont répartis les tâches 
Pour enfin se réconcilier. 
  
Le verbe Avoir a besoin d'Être 
Parce qu'être, c'est exister. 
Le verbe Être a besoin d'avoirs 
Pour enrichir ses bons côtés. 
  
Et de palabres interminables 
En arguties alambiquées, 
Nos deux frères inséparables 
Ont pu être et avoir été. 
  
....Oublie ton passé, qu’il soit simple ou composé, 
Participe à ton Présent pour que ton Futur soit Plus que 
Parfait.... 
 
Joli, non ? 
Bien loin des contenus humoristiques des envois habituels. 
Exceptionnellement ce texte mérite d'être transféré 
largement. 
Vive la langue française ! 
 
Dorian Agullo Ponce 

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=grands-parents.pdf
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Collecte de fonds au Japon pour la recherche contre le 
cancer du sein …. 
On se demande à quoi ressemblerait la collecte contre le 
cancer de la prostate... 
Collecte au Japon 
 
José Pastor 
Week-end à Lyon : 
Week-End à Lyon 
 
31/1/18 

 
Photo de Rocky Mampel 
 
Sauveur Cilia 
Le 10/2/18 : 
Bonjour, pour des raisons personnelles j’aimerai que mes 
messages soient enlevés de votre site. 
Merci d’avance, salutations 
PL : Pas de problème : Etonnant, mais bon … 
 
PL : Bonsoir Sauveur, 
Bienvenu dans notre site www.copains-maarif.com 
Je vais diffuser votre message, car plusieurs familles du 
Maarif, sont nommées. 
Notre très bonne copine, Claudia Ventura née Frasca, se 
souviendra et les familles citées dans le mail … 
J’espère que vous aurez de nombreuses réponses. 
Afin de mieux vous connaitre, pouvez-vous nous envoyer 
votre photo des années 1965 et actuellement SVP. 
Bonnes recherches, dans notre site, où des milliers de textes 
et photos, y sont inclus. 
Toute notre amitié Maarifienne 
Pierrot Lacroix 
 

PL : En cherchant des informations sur le Maarif, sur Internet, 
je suis tombé, sur un article « Un quartier de Casablanca : « 
le Maarif » de Janine Nicolas, écrit en 1963 : 
Le Maarif de Janine Nicolas 
http://www.persee.fr/doc/caoum_0373-
5834_1963_num_16_63_2305 
 
Suite au mail reçu, ce matin de Robert Sanchez, je pense que 
sa boite mail a dû être piratée.. 
 
Nous avons reçu des mails de Rocky Mampel 
 
PL : Je viens de mettre sur notre site, l’album de famille de la 
Famille Lacroix …Album de la Famille Lacroix 
 
Le Slow : Le slow 
 
28/1/18 

 
Photo : Robert Sanchez 19xx et 20xx 
 
Robert Sanchez 
Bonjour Pierre. 
J'ai réussi à aller dans la liste des mails en utilisant de code. 
Mais je ne peux pas aller au delà du 4è tableau pour trouver 
la liste complète. J'ai donc besoin de tes "lumières". 
Amicales pensées Maarifiennes et bonne fin de semaine. 
Roberto el Peregrino. 
PS : Mon surnom fait allusion au chemin de Compostelle que 
j'ai fait en vélo en 2009, après le décès de mon épouse. 
PL : Bonjour Robert,  
Plaisir de te lire : Tu as donc pu aller dans notre site : 
www.copains-Maarif.com, puis aller dans la rubrique 
« Divers », puis «  Nos Contacts » puis, « Nos contacts via les 
E-Mails » et là, tu as dû faire un « double-clic » sur la ligne 
« Mail-Lien au xx/xx/xx ». 
Puis « Ouvrir », tu as dû saisir le code de confidentialité et 
devant toi, s’ouvre la liste des mails des Maarifiens à ce jour. 
Depuis « Abbad Jean », jusqu’à …. 
Et oui, je constate, la même chose que toi : il n’y a qu’une 
page !!! Oh !!!! 
Ce matin, je viens de corriger  cette liste : A présent, les noms 
s’affichent jusqu’à « Zapata Onofre » : il y a 8 pages. 
Merci d’avoir découvert cette erreur. 
Toute mon amitié Maarifienne 
Pierrot 

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=collecte-de-fond-au-japon.mp4
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=weekend-a-lyon.pps
http://www.copains-maarif.com/
http://www.persee.fr/doc/caoum_0373-5834_1963_num_16_63_2305
http://www.persee.fr/doc/caoum_0373-5834_1963_num_16_63_2305
http://www.persee.fr/doc/caoum_0373-5834_1963_num_16_63_2305
https://www.copains-maarif.com/vos-photos-souvenirs-et-par-nom-de-famille.html#bkNHOeyd
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=chava-le-slow.mp4
http://www.copains-maarif.com/
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Mail-Lien au 28/01/18 
 
La Lanterne : 106 - Une Lanterne 
 
27/1/18 

 
Photo tirée d’un envoi de mail de Marie-Thérèse Galindo, 
sur les souvenirs Américains des années 60-70 
 
Marie-Thérèse Galindo 
Comme vous voyez, aux Etats-Unis (d’Amérique) les gens ont 
eux aussi la nostalgie des années passées.     
M-Th 
Pictures Only Some Folk Will Understand 
Images, seulement quelques personnes comprendront ! 
Souvenirs des USA 1960 (Marie-Thérèse Galindo) 
PL : Merci Marie-Thérèse 
C’est vrai, que tous ces souvenirs, il faut, tant que nous avons 
encore de la mémoire, les transmettre à nos petits-enfants : 
Encore Merci  
Bisous Maarifiens 
Pierrot 
 
Janine Molla 
Désolée Pierrot! Ce n’est pas moi sur la photo. 
Jackie se trompe.  
Sur la photo de groupe: bas, de gauche à droite, je suis la 
huitième. 
A bientôt.  
Janine (sans e) 
PL : Merci Janine 
Je vais corriger 
Bises 

A + 
 
Jackie Gardey 
Merci Pierrot pour cette rectification. 
J’ai eu une petite hésitation. Ça y est, je reconnais bien 
Janine.  
Merci à elle d’avoir corrigé cette erreur. 
Bises 
PL : Et, oui, c'est difficile, des années après 
Merci Jackie de ton aide 
Gros bisous 
 
27/1/18 

 
Photo : Claude Bussiaux en 2000 
 
Marie Amar 
Je relis le courriel de Jackie Gardey : Je ne sais si j'ai connu 
Claude Bussiaux, est-elle ou il ? Est-ce sur une photo ?  
Merci de transférer ce courriel.  
Amicales pensées et bisous.  
PL : Il s’agit de « Il » : Claude Bussiaux, dont je te livre une 
photo et copie à Jackie 
Bisous 
 
PL : Une belle histoire de la dune du Pilat. Celle d’André 
Citroën avec sa voiture. Le Pila et Mr Citroën 
https://sites.arte.tv/invitation-
voyage/fr/video/lincontournable-en-france-la-dune-du-pilat 
 
Nous avons eu des mails de Marité La Scala, Manu Muñoz 
 
26/1/18 

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=mail-lien.docx
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=106-une-lanterne.pdf
https://www.copains-maarif.com/ecrits-maarif-casa-maroc.html#FsL8JTfp
https://sites.arte.tv/invitation-voyage/fr/video/lincontournable-en-france-la-dune-du-pilat
https://sites.arte.tv/invitation-voyage/fr/video/lincontournable-en-france-la-dune-du-pilat
https://sites.arte.tv/invitation-voyage/fr/video/lincontournable-en-france-la-dune-du-pilat
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Photo : Janine Molla en 1963 
 
Janine Molla 
Merci Pierrot! 
Grâce au site j’ai retrouvé avec une joie immense une amie 
d’enfance.  
Oui, Louise Molla est la cousine de Fernand. 
Encore merci!  
Janine 
PL : Janine, 
Plaisir de te lire. 
Pense à m’envoyer une photo de toi, actuelle, afin de 
compléter notre trombinoscope 
Merci d’avance 
Bisous Maarifiens 
Pierrot 
 
José Pastor 
Des pays peu connus : 
Pays peu connus  
 
Jean Lacroix 
REVOLUTIONNAIRE! La "Renault Symbioz", la voiture 
autonome de niveau 4 du futur...... 
Essai routier de la RENAULT CONCEPT CAR "SYMBIOSE" 
On a roulé à 130 km/h et franchi un péage en voiture 
autonome "Renault "Symbioz" 
https://www.youtube.com/embed/7jK-SxKsXfM 
Essai routier : Voiture du futur 
 
Nous avons eu des mails de Rocky Mampel 
 
25/1/18 

 

Photo : Instituteurs–(trices) à l’école Maarif 1963-64 
De haut en bas et de gauche à droite 
Haut : Melle RICHARD, ?, Mme ROUZÉ, ?, ?, ?, Mme TILHET, 
? , Mme GARDEY, Mme GUIGUI, Mme CORBIÈRES, ?, ? 
Bas : ?, ?, ?, ?, Mme ROUSSEAU, Mme OGÉ, ?, Mme MOLLA, 
?, ? 
 
Jackie Gardey 
Bonsoir Pierrot, 
Madame Janine Molla était institutrice à l’école du Mâarif. 
Je t’envoie une photo des institutrices de l’école du Mâarif 
dans les années 63-65. 
Peut-être que Madame Amar a connu Claude Bussiaux (né 
en 39) qui habitait rue Marceau. 
Bises à tous 
Jackie 
PL : Bonjour Jackie 
Merci beaucoup pour cette belle photo des institutrices de 
1963-64. 
Je transmets ton mail à Marie Amar, afin qu'elle te réponde. 
Je te fais de gros bisous 
J'espère que ta santé est meilleure. 
A + 
Merci de ta fidélité 
Pierrot   
 
Marie Amar 
Coucou Pierrot,  
Ravie de te lire, heureuse d'avoir donné les coordonnées de 
mon cousin Antoine Pavon de Bordeaux.  
Janine Molla m'a aussi demandé les coordonnées de 
Michelle Cutino, elle et sa sœur, ont été institutrices, 
c'étaient des formidables amies d’enfance.  
Je te donne l'adresse mail de Josette Gonzalvez 
J'ose espérer que d'autres anciens m'appelleront, (grâce à 
toi)  
Merci.  
Il y a un petit voyage du 25 au 28 Mai vers Narbonne, c'est 
Josette qui m'avait tenu au courant, j'y vais, je me suis 
inscrite avec une amie.  
Pour mettre deux photos, je le ferais, mais j'avoue que je ne 
sais pas faire, j'ai besoin de l'aide de mes enfants ou petits-
enfants, je le ferais sans tarder.  
Bisous.  
Concernant le premier livret de souvenirs de notre jeunesse 
au Maarif : Merci infiniment d'avoir créer ce carnet, que j'ai 
parcouru avec délice et émotion. 
PL : Et voilà, grâce à notre site, des contacts se font ! 
Marie, je te fais de gros bisous 
A + 
 
Dorian Agullo-Ponce 
Surprise à l'église !!! 

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=quelques-pays-peu-connus.pps
https://www.youtube.com/embed/7jK-SxKsXfM
https://www.youtube.com/embed/7jK-SxKsXfM
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Les caméras cachées nous ferons toujours sourire et çà fait 
du bien  !!! 
Monsieur le Curé : Oh !!! 
 
Quiz à Volonté ... 
 
The Pets and Babies 
 
24/1/18 

 
Photo : A diffuser le plus largement possible ! 
 
Mon ami Jean-Claude, m’envoie une merveille !!! 
Bonne plongée à tous 
Pierrot  
Carnaval sous la mer  
Vous aimez le poison ?... vous allez aimer les poissons... 
Carnaval SOUS LA MER...!!!  
Superbe.  
Je vous emmène sous l'eau ... 4 mn 30 de bonheur. 
A regarder plein écran c'est magnifique. Bonne plongée à 
tous. 
Lorsque le film est commencé, dans la barre en bas de 
l'écran  à droite  cliquez sur une roue dentée pour  

"Améliorer la qualité" sélectionnez le maxi tout en haut en H 
D.  Sous la mer comme si vous faisiez partie de l'équipe de 
tournage ... 

https://www.youtube.com/embed/mcbHKAWIk3I 

23/1/18 

 
Photo : Gonzalves Josette, née Deschamps et François 
Rosas 2011 
 
Marie Amar, née Pavon 
Bonsoir Pierrot,  
Je me permets encore de t'écrire, suite à mon courrier, une 
dame Janine Molla m'a appelé, son frère Robert Molla 
recherche mon cousin Antoine Pavon : Je lui ai donné les 
coordonnées de mon cousin. Cette Jeanine  a eu mes 
renseignements par Josette Gonzalves, la connais-tu ?  
Je la connais depuis des années, et nous nous voyons de 
temps en temps, avec des anciens Casablancais de Marseille 
et du secteur.  
Elle m'a parlé d'un site les copains du maarif.com : 
www.copains-maarif.com 
Merci pour tout ce que fais, merci mille fois.  
J'espère sincèrement que d'autres personnes me 
contacteront.  
Bonne soirée, et gros bisous.  
PL : Marie, tu vois, c’est formidable Internet ! 
Grâce à tes écrits, sur ta jeunesse au Maroc, tu obtiens des 
nouvelles de Maarifiens. 
Nous te faisons de gros bisous 
Encore Merci de tes écrits 
Bisous Maarifiens  
 
Mail à Janine Molla, née Sanchez 
Bonsoir Janine, Je viens d’apprendre que tu avais contacté, 
Marie Amar, née Pavon, pour que ton frère Robert puisse 
obtenir des nouvelles d’Antoine Pavon. 
Et voilà, grâce à notre site des copains du Maarif, le contact 
a été fait ! 
Mais, j’ai un service à te demander : Afin de compléter, notre 
trombinoscope, je n’ai pas ta photo, style identité des années 
1965 et actuelle ! 
Peux-tu nous en fournir STP ?  
Merci d’avance 

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=monsieur-le-cure1.mp4
http://quipoquiz.com/fr/
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=the-pets-and-babies.mp4
http://www.copains-maarif.com/
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Est-ce que Josette et François Gonzalves ont une adresse 
mail ? Peux-tu me les fournir STP ? 
Bisous Maarifiens 
Jeanine, une autre question : 
J'ai une photo de Louise Molla du Maarif, que je te joins : Est-
elle de ta famille ? 
Merci 
A bientôt 
Pierrot 
 
Jean-Claude Ferrer 
Bonjour Pierrot,  
Merci de tes bons vœux, nous te souhaitons une 
merveilleuse année 2018, remplie de santé, bonheur ainsi 
qu’à tous tes proches, en attendant  d’avoir la Joie de nous 
retrouver tous ensemble à Rosas.  
Amitiés.  
Ida & J-Claude. 
PL : Merci Ida et Jean-Claude de vos vœux. 
Oui, nous commençons à organiser Rosas 2019. 
Que 2018, vous apporte tout le Bonheur et la Fraternité 
Bonne continuation 
 
Nous avons des mails de Jocelyne Lopez 
 
22/1/18 

 
 
Dorian Agullo Ponce 
Cela fera peut être réagir les  " flemmards"  de l'écriture !!!! 
Il faut dire : Je t'Aime 
PL : Merci Dorian 
C’est vrai, il est encore temps de dire : 
« Il faut dire je t’Aime, à tout ceux qu’on Aime ! » 
Gros bisous Maarifiens à Marie-Thérèse 
Pierrot 
 
Georges Prinzivalli 
Eglise + Mozart : Mon Dieu que c’est beau ! 
Eglises Russes 
PL : Merci Georges 
Bises à Danièle 
Oui, c’est magnifique toutes ces Eglises Russes ! 
Et d’avoir reconstruit, celles qui avaient été détruites par 
Staline ! 
 
Josiane Moder et José Pastor 
Je transmets.... c'est notre attachement à nos coutumes 
Nous n'avons plus le courage d'afficher notre religion, et 
c'est ce qui manque le plus, à notre société en plein vide 
spirituel, en perte d’ancrage et de références à nos racines. 

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=il-faut-dire-je-t-aime.mp4
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=eglises-de-russie-mozart.pps


HISTORIQUE DES MESSAGES DU SITE DES COPAINS DU MAARIF du 1/10 au 31/12/2017 

 
 

32 

Alors même si cela peut vous paraître ringard, je dis : Allons-
y ! Affichons nos opinions, nos traditions et coutumes sur les 
réseaux. 
 Et partout ou c'est possible ! 
 Même les athées aujourd’hui luttent pour la sauvegarde de 
nos traditions… 
FAITES VOYAGER NOTRE  VIERGE MARIE … 
PL : Merci les Maarifiens 
 
Des réponses pleines de sagesse, via José Pastor 
Des Réponses pleines de sagesse  
 
20/1/18 

 
Photo : Jésus, au lac de Galilée avec ses nouveaux Apôtres 
 
Nicole Torres 
PL : A propos de l’envoi de notre Livret sur notre Jeunesse au 
Maroc) 
Merci Pierrot, 
Je pense que je vais y  passer le week-end. Il y en a tant !!! 
Gros bisous.  
N. 
PL : Nicole, 
De gros bisous 
Bon Week-End 
Pierrot 
 
Marie-Céleste Barbat 
GROS BISOUS DE M. CELESTE 
« On raconte autour de toi ... que je n’Existe pas !! 
 A tous ceux qui pourraient en douter ! » 
On raconte que je n'existe pas ! 
PL : Merci Marie-Céleste 
Amitié à Jean-Pierre 
 
Manu Muñoz 
Pour s’endormir un peu moins bête ce soir. 
Si vous ne connaissez pas l’origine et la signification du mot : 
NUIT, en voici l’explication : 
Dans de nombreuses langues européennes, le mot NUIT est 
formé par la lettre "N" et suivi du chiffre 8 traduit dans la 
langue respective du pays. 
La lettre "N" est un symbole mathématique de l'infini, et le 
nombre 8 horizontal symbolise aussi l'infini. 

Ainsi, dans toutes les langues, NUIT signifie l'union de l’infini 
! ( N + 8) 
Quand ce fait a été découvert, il est apparu évident que l'on 
ne comprenait pas comment on ne l’avait pas remarqué 
avant.  
Et voici quelques exemples : 
PORTUGAIS : noite = n + oito (8) 
ANGLAIS : night = n + eight (8) 
ALLEMAND: nacht = n + acht (8) 
ESPAGNOL : noche = n + ocho (8) 
ITALIEN : notte = n + otto(8) 
FRANÇAIS: nuit = n + huit (8)  
INTÉRESSANT...n'est-ce pas ? 
 
Nous avons eu des mails de José Pastor 
 
La Lanterne : 105 - Une Lanterne 
 
18/1/18 

 
Photo : Hiver 1956 en France et … 
 
France - Hiver 1956 
 
Marie Pavon épouse Amar 
Je suis née le 22/11/1938 à Casablanca. Je n'étais pas du 
Maarif, mais j'y suis restée un certain temps, chez ma tante 
et mon oncle Joseph et Rose Pavon, Rue Marceau n° 19, 
frontière entre la rue Marceau et le quartier Gauthier, à côté 
de l'Etablissement Messre. Qui se souvient ? Leurs enfants : 
Joseph, Jeannot, Marie, Antoine et Robert. 
Peut-être les maarifiens les auront-ils connus ? Il n'en reste 
que 2 : Antoine à Bordeaux, qui a bien connu le Lien, et le 
Padre, et Robert à Paris.  
J'ai passé mon enfance au 451, rue Gaston Krantz, j'ai été à 
l'école de La Ferme Blanche, puis à l’Ecole Royale pour un 

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=des-reponses-pleines-de-sagesse.pps
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=on-raconte-que-je-nexiste-pas.pps
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=105-une-lanterne.pdf
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=france-hiver-1956.pps
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C.A.P de Sténo-Dactylo. Notre immeuble avait un étage, une 
cour où nous étions 4 familles : Cutino, Pavon, Mauranne et 
Benfix, un garçon du 1° étage. Bernard Daniel, et ses amis.  
Mes meilleures amies étaient Yvette et Michelle Cutino : 
Yvette a été institutrice. 
 En espérant que l'une d'elles, se rappelle...... J'ai toujours 
des contacts avec Michelle.  
Leur maman tenait une teinturerie, rue d'Anam. Il y avait les 
sœurs Kozoressof. . La famille Cutino, comme si nous étions 
de la même famille.  
Les soirées d'été, les parents assis devant  les maisons, les 
enfants jouaient à tous les jeux : la marelle, la corde, tchicha 
la fava, que de souvenirs ! ! ! ! 
Mon papa Juan Manuel Pavon, né à Cadix (Espagne) 
travaillait à la Vigie Marocaine, mobilisé pendant la guerre, 
en 1942 : Je me souviens des bombardements, où je courais 
avec maman (enceinte de ma sœur), pour nous cacher au 
Café  du Soleil (Marcel Cerdan), je me suis cachée dans une 
armoire (très effrayée) je m'en souviens encore, j'avais 4 ans 
! ! ! 
Ma maman Joséphine Druais, était de France, avait fait un 
séjour à Casablanca, et avait connu mon père !  
Elle est décédée, j'avais 13 ans, une sœur Jeanne plus jeune 
que moi de cinq ans. 
J'ai des souvenirs des processions au Maarif, très 
émouvantes : un cousin se déplaçait sur ses genoux, son 
enfant handicapé sur ses épaules priant ardemment. La 
Saint Jean, la grande piscine où nous allions, devenue la 
Grande Mosquée. J'ai été aussi aux âmes vaillantes.  
J'ai vécu ensuite Rue Dumont D'Urville jusqu'en 1958 (mon 
mariage) avec un militaire de carrière.  
J'ai quitté Casablanca en 1961, mutations obligent : 
Draguignan, Paris, puis l'Allemagne : deux séjours de 6 ans 
chacun, entre les deux, le Vaucluse, puis nous sommes venus 
dans le midi, un an à Marseille, et depuis 40 ans,  je suis à 
Gardanne (Bdr). J'ai perdu mon mari il y a 9 ans. Je suis 
entourée de mes deux enfants, de mes petits-enfants. 
J'espère sincèrement que quelqu'un se souviendra de moi  
J'ai revu Liliane Kosoressof et Annie Benhaim, il y a 
quelques temps, Annie, il y a deux mois ...... 
Encore merci à Pierrot.  
Bien amicalement.  
Marie 
Jeunesse de Marie Pavon ép Amar 
PL : Merci Marie 
C'est un récit poignant qui permettra à nos petits-enfants, de 
lire comment nous étions, gamins. 
Nous te faisons de gros bisous Maarifiens 
Bonne continuation 
Pierrot Lacroix  
 
Nous avons eu des mails de José Pastor, Lydia Quintana 
 
17/1/18 

 
Photo : Féeries de Chine à Gaillac (81) 
 
PL : Nouvelle idée : 
Dans la rubrique  
"Divers - Adresses Utiles" 
J'ai ajouté les adresses qui sont sympas :  
A vous de compléter, afin de partager vos bonnes adresses 
! Restaurants, lieux à visiter .... 
Pierrot 
 
PL : Avec plusieurs amis, nous sommes allés les 14 et 15 
Janvier, à Gaillac, dans le Tarn. 
Ce sont les Féeries de Chine de Gaillac. 
C’est une 1ère en Europe : 
MAGNIFIQUE !!! FEERIQUE !!! 
Si vous avez l’occasion, allez-y : dates : du 1er Décembre au 
31 Janvier 2018 : Pour 16 Eur, on en prend « plein la vue » !!! 
Et en +, un conseil : 2 restos supers : « Chez Anne » à Verdier 
(81) et le  resto des « Halles » à Castres (81) 
La vie est belle, profitons-en ! 
 
PL : Allez, on commence demain, comme ce Papy : 
Papy et ses 2 petites filles 
 
Nous avons reçu des mails de José Pastor 
 
16/1/18 

 
Photo : Lydia Quintana, en 1962 et actuellement 
 
Lilyane Tutt 
Bonjour Pierrot,  
Pour Rosas 2019,  
As-tu une date fixe pour la réunion de l’année 2019 ? 

https://www.copains-maarif.com/ecrits-maarif-casa-maroc.html#FsL8JTfp
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=papy-et-ses-2-petites.mp4
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Bisous, 
Lilyane 
PL : Non, je n’ai pas encore de date confirmée :  
En Septembre 2019 et normalement, ce serait du Mercredi 
18 au Lundi 23 Septembre 2019  
Je transmets ton mail à notre amie Rose Macia, pour 
confirmer. 
Gros bisous à l’Amérique 
Amitiés à Charles 
Merci de ta fidélité. 
 
Lydia Quintana 
Coucou Pierrot, voila deux photos : la première j'ai 7Oans et 
l'autre 18 ans en 1962. 
Je suis partie du Maroc en juillet 1964 ! 
J'espère que tu auras une bonne réception.  
Bisous à tous. 
Par contre je n'ai pas de photo de mon frère. 
PL : Merci beaucoup Lydia 
Ainsi, je vais pouvoir compléter notre trombinoscope 
Gros bisous Maarifiens 
Pierrot 
 
Eddy Benazeraf 
Salut Pierrot, 
Merci encore pour ce que tu as fait pour " mes voeux aux 
maarifiens  
Tiens ... je viens d'avoir à l'instant une nouvelle idée, je 
suppose qu'en 2019, vous allez renouveler le rassemblement 
de Maarifiens, et bien en Septembre, je souhaiterai à tous  " 
La Bonne Année ...! ". 
Plus sérieusement, serait-il possible à tout un chacun, de 
poster quelque chose sur le Site des Maarifiens. ?. 
Quoiqu'il en soit, à bientôt, bise,        
Albert  Eddy 
PL : Salut Eddy 
C’est un plaisir : tant qu’on peut … 
Bonne idée pour les envois  
Amitiés Maarifiennes 
 
Dorian Agullo 
Un quart d’heure de détente 
Le majordome c'est à mourir de rire ! 
Cela nous change les idées !!!!! 
Le dialogue anglais est traduit en français ! Une petite pièce 
de théâtre écrite en 1963.  
Elle est devenue culte en  Allemagne où elle passe chaque 
année à la Saint Sylvestre, depuis  plus de 20 ans, sur 
plusieurs chaînes de télé.  
Le sujet : Une dame de 90 ans, fête,  comme chaque année, 
son anniversaire. À sa table, il y a 4 chaises vides : celles de 
ses anciens compagnons, hélas  disparus. 

Le majordome assure le  service du repas et doit, à chaque 
plat, servir des vins demandés par la dame et trinquer avec 
elle en lieu et place des 4 convives absents. 
https://www.dailymotion.com/video/x5zld2 
 
Nous pensons que la boite mail d’Antoine Giangreco a été 
piratée : Attention !! 
 
16/1/18 

 
Photo : Souvenirs de Rosas 2017 
 
Thérèse Alcantara 
Hola les Maarifiens et tous les autres! 
Tony et moi venons vous présenter nos meilleurs vœux pour 
cette année nouvelle année. 
Gracias à Rose et son équipe et aussi garcias à Pierrot, de 
faire son possible, pour que nous restions en contact grâce à 
nos échanges sur ce site qui NOUS EST CHER et aussi merci 
pour la prochaine rencontre "LES COPAINS" qui aura lieu en 
septembre 2019 à Rosas. 
Merci à tous pour leur dévouement. 
Nous aurons l'occasion de nous retrouver en mai 2018 
auprès de Germaine ex-présidente du MAS, pour celles et 
ceux qui iront au CLUB VACANCIEL DE SAINT-PIERRE-la-MER 
(code 11560) du vendredi 25 mai après-midi au lundi 28 mai 
après le petit-déjeuner. 
Prenez contact avec Germaine. 
J'aurais plaisir à revoir beaucoup d'entre vous. 
Comme disent les jeunes: "SUPER!". 
J'ai plaisir à vous lire, voir vos photos et pps, garce à Pierrot.  
Avant de vous quitter je souhaite beaucoup de courage et 
soulagement à celles et ceux qui sont dans la souffrance 
physique et moral. 
Courage aussi à celles et ceux qui ont perdu un proche. 
Un abrazo para todos. 
Amicalement         
Thérèse Alcantara née Moréno 
PL : Merci Thérèse pour tes vœux 
Tu salueras Tony 
Gros bisous Maarifiens 
Pierrot 

https://www.dailymotion.com/video/x5zld2
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15/1/18 

 
Jeannot Guerra 
La page du Goumier Marocain : Le Roi du Maroc et le petit 
Maarifien…  
Après, mon service militaire, j’ai regagné, mon pays, et j’ai 
travaillé pendant 5 ans chez Mazurel- Afrique, rue des 
Flandres au Maarif….. Nous avions à l’époque un coureur 
automobile au Maarif, qui flambait dans le championnat du 
Maroc en groupe 2…. Simca 1000, Fiat… Renault- Gordini, 
bref la voiture de Monsieur tout le monde, gonflées à mort. 
Ces petits bolides étaient impressionnants à voir dérapés 
dans les circuits de ville, CASA, RABAT, MARRAKECH, 
TANGER, KENITRA, ETC…. 
Mais moi, c’était la Fiat Abarth qui me faisait rêver, il en 
avait une qui courait au Main d’un copain, c’était la plus 
petite, mais vaillante, j’en rêvais, j’en rêvais, et un pilote qui 
avait un garage dans MERS SULTAN CHERKAOUI…. en 
possédait une ! 
J’ai tout vendu, et j’ai pu me la payer, et à partir de là, j’ai 
fait le beau, à travers Casa….. 
J’ai fait des gymkhanas à Bous Koura ….. C’était une ruine 
financière, mais quand on aime, on ne compte pas. Un soir 
que je déboulais du boulevard Jean Courtin (boulevard 
Brahim Roudani), j’arrive au rond-point du Derb Ghallef , 
angle boulevard Danton, j’avais lâché LA VOITURE DE SA 
MAJESTE MOHAMED V ET LE PRESIDENT EISENHOVER 
QUELQUES ANNEES AVANT….. 
IL est 23 heures 30 environ je me tape le virage vers le 
boulevard Danton, à fond les gamelles, dérapage compris, 
un grosse Jaguar Noir freine bien à sa droite, elle roule 
normale, j’arrive à la hauteur de sa portière avant, et là voilà 
qui pousse sa vitesse, elle me défie, à presque minuit dans 
un Casablanca endormi, avec un boulevard Danton 
totalement vide, alors je pousse la deuxième, la troisième, le 
moteur gueule, le double corps du carbure, aspire des kilos 
d’essence, je la suis mais si j’ai grignoté un peu, c’est quand 
même une JAG….les 11000 tours : je mets la quatrième, le 

compte tours à câble siffle à ma gauche, je réveille tout le 
monde, mais cette JAGUAR ! 
Je vais l’avoir quand même : d’habitude les gars lâchent 
l’affaire, et pas là, alors on arrive à l’intersection qui amène 
au stade d’honneur, il est devant, et moi juste à côté, au loin 
on voit l’immeuble ROMANDIE tout éclairé, le seul feu rouge 
du boulevard Danton à cette époque, il est vert, mais passe à 
l’orange, la Jaguar ralentit, j’arrive à sa portière, le feu 
rouge, nous arrêtent. 
La Jaguar à droite, coté station-service Shell, moi à gauche, 
coté arbres et terre-plein, je fais tourner les chevaux pour 
l’impressionner, j’accélère et je lâche, l’échappement 
réveille tout le monde, on attend le vert, je ne vois pas 
l’autre coureur, sa voiture à toutes les vitres teintées, encore 
quelques secondes, et le feu va passer au vert, un main sur 
le volant, la première enclenchée, je vais partir à égalité, et 
alors sur ma droite, la vitre avant gauche commence à 
descendre très lentement…..et d’un coup complètement, la 
tête recouverte d’un cheikh blanc qui descend sur les côtés 
du visage, un sourire magnifique, SA MAJESTE HASSAN II 
ROI DU MAROC , ME SOURIT heureux de m’avoir eu : 
l’instant est magique, car j’ai encore le regard de son père 
dans mes yeux d’enfant, et là je peux vous assurer, que 
malgré le temps qui passe, ce sourire de sa Majesté je ne l’ai 
jamais vu aussi radieux. 
Le roi, s’est amusé pendant trois ou quatre minutes, je suis 
pétrifié un petit geste de la main super amical, le feu passe 
au vert, il démarre, je cale lamentablement, et je vois ses 
feux rouges s’éloigner…… 
J’ai mis un long moments à m’endormir ce soir-là…, mais son 
sourire je peux vous dire c’était et c’est encore aujourd’hui, 
gravé dans ma mémoire, une douceur, un instant de plaisir 
non préparé, et il m’a gratifié de l’instant imprévu que je lui 
fait passé au détour des rues du Maarif, un sourire 
ROYALE…… 
JEANNOT LE GOUMIER MAROCAIN… 
Jeannot Guerra - Le Roi et le Maarifien 
PL : Merci Jeannot pour ces 2 envois de textes sur notre 
Jeunesse. (Famille Royale et Saint Jean) 
Textes que je vais inclure dans notre livret des souvenirs. 
Mais, à Bègles, est-ce que tu as trouvé la clé USB, avec ton 
texte sur Noël 54 : Comme je te l'ai dit, sur les 62 pages de 
ton texte, j'ai dû retaper les 14 premières (c'est long, je n'ai 
pas pu récupérer ton texte pour Word, ni pas les "pdf", ni par 
le Scan ! 
Jeannot, si tu peux m'envoyer les pages 15 à 62, cela sera 
sympa ! 
Je sais que tu as beaucoup de difficulté, pour te mouvoir, 
mais ce sera bien pour nos petits-enfants, d'avoir ton texte 
sur Noël 54. 
Merci d'avance 
Fais de gros bisous à Pilar 
Pierrot Lacroix  
 

https://www.copains-maarif.com/ecrits-maarif-casa-maroc.html#FsL8JTfp
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Nous avons reçu des mails de Marie Amar, Paul Cabot 
 
14/1/18 

 
Le nouveau code de la Route 
 
Roger Orquéra 
Bonjour Pierrot, 
Très bonne idée que celle de livrer ici, à tous, ce magnifique 
pan de notre histoire au Maroc. 
Voici, si tu le veux bien, ma contribution bien modeste : 
 
Amis maarifiens et autres natifs du Maroc, apportons à la 
connaissance de notre descendance, entre autres, le 
particularisme du parler « pieds-noirs », le pataouète qui 
était issu d'un mélange de cultures et de plusieurs langues à 
partir du français, de l'espagnol, de l'italien et de l'arabe. 
Ces intrusions ont richement alimenté le parler de la rue, le 
langage populaire. 
 Le pied-noir était un peintre des mots avec son beau 
mélange de couleurs imagées. 
Il parlait en musicien du langage. 
Son accent et sa gestuelle rayonnaient. 
Il apparaissait chaleureux et ouvert : 
Jugez-en vous même par ce dialogue ; 
     «  Comment ça va Mario ? » 
     «  Va savouar mon fils » 
     «  Ya que ça va pas « bezef » 
     «   Ma sœur, elle s'est pris « une callebote » de son 
« gamate » 
     «  Et il lui a fait un « coca » » 
     «  Sur la vie de ta mère, c'est vrai ? » 
     « Oui, j'ai la colère. Ce « zoubia » « y va faire scapa » 
quand y va me voir. 
     « Pourquoi moi, je ne vais pas le laisser faire 

     « Tu me tues avec cette nouvelle. Faire des zouzguefs 
comme ça, j'ai la honte à la figure. 
 
Comme on peut le voir beaucoup d'incorrections que les 
grammairiens rejetteraient, mais un charme incontestable 
pour celui qui l'a vécu. 
Un milieu pourtant ambiant, incomparable. 
 
Enfant, puis adolescent, comme tout un chacun, j'ai partagé 
mes jeux et sorties avec les jeunes marocains, juifs, 
espagnols, portugais et italiens. 
Après l’école, nous courions derrière une roue à bicyclette 
désossée et débarrassée de son pneumatique et de ses 
rayons. Cette pièce circulaire une fois lancée devant soi était 
contrôlée avec un bâton ou épais fil de fer recourbé en 
arrondi à l'extrémité pour épouser la largeur de la jante. 
Rappelons-nous : 
  -« la charrette à roulements » que l'on utilisait pour 
dévaler, perchés dessus , assis ou allongés sur le ventre, les 
routes à grandes descentes, 
– le jeu de quinet, 
– Chincha la fava, 
– A délivrer (gendarmes et voleurs ) 
– les osselets, 
– les noyaux d'abricots pour jouer à « Qui bloque ? 
Qui bloque ? (à la boutique des courants d'air, ici toujours on 
gagne, jamais on perd) 
– les foulards etc... 
– les jeux de billes (au triangle ou au trou) avec nos 
expressions d'enfant : 
-Tu as azbouré (pour dire : tu as bougé ta main.) 
- Keks (pour dire que la bille lancée a touché un pied ) 
 
Souvenez-vous aussi de la lampe à carbure pour s'éclairer 
dans le bled. 
 
Et qui n'a pas eu sa boite à chaussures avec un élevage de 
vers à soie ? 
Rappelez-vous les courses que l'on faisait pour grimper sur 
les mûriers à la quête des feuilles pour nourrir nos 
pensionnaires. 
 
Souvenez-vous du boulevard Jean Courtin à Casablanca. 
Large avenue menant au quartier du Maarif où toute une 
communauté vivait dans une entraide et une harmonie 
exemplaires. 
Les rues du Marché, Pyrénées, Mont Dore, les Alpes, Jura, 
Canigou, Estérel, Faucilles pour n'en citer que quelques-
unes. 
Merveilleuse communauté de travailleurs acharnés qui allait 
régulièrement le dimanche à la célébration du Seigneur, au 
foot, à la plage, à la pèche, à la piscine de la corniche et à 
celle immense dénommée Georges Vallerey (piscine 
municipale avec ses toboggans) ou dans les kermesses. 
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Rappelons-nous la Place de l'Horloge, les passages Sumica et 
Tazi, le boulevard de la Gare, le cinéma Colisée, le Marché 
Central. 
Et la rue Blaise Pascal avec ses innombrables boutiques 
allant jusqu'au salon de thé « La Cigogne », les pompiers, la 
place administrative, les services municipaux avec en face la 
statue du maréchal Lyautey chevauchant un magnifique 
étalon. 
Souvenirs, souvenirs, tu nous tiens si bien. 
Merci à toi SETTAT qui m'a vu naître, merci à SAFI qui m'a 
porté durant mes 14 premières années, merci CASABLANCA 
qui m'a honoré 18 ans durant ainsi qu'à sa faculté de droit 
qui m'a accueilli 4 ans sur ses bancs , merci aussi à FES où j'ai 
accompli mon service militaire à l'Etat Major en qualité de 
secrétaire, pareillement un hommage particulier à 
BOUIZAKARN , pays berbère (Tachelhit) où mon père a 
œuvré longtemps pour la réfection des routes du sud 
marocain.( Mouendiz). 
Pour se remémorer un peu plus la vie d'un pied-noir du 
Maroc, allez très chers compatriotes consulter mon site :  

www.tempête-dans-mes-racines.com/ 
Modeste contribution où je tente de transporter mon 
lecteur, avec mon autobiographie, dans ce magnifique 
milieu, inoubliable et où sont aussi consignés de nombreux 
témoignages chaleureux de lecteurs. 
Et si l'on veut m'écrire voici mon e-mail : 
rmorquera@wanadoo.fr 
Je répondrai avec bonheur de mon domicile en Seine et 
Marne ou de celui du Maroc où je continue à aller 
régulièrement puiser de belles respirations. 
Roger Orquéra - 2ème 
Amitiés fraternelles à tous. 
Roger Orquéra 
PL : Merci Roger, Oui, il est bon, de raconter à notre Famille 
actuelle, comment nous vivions au Maroc. 
Merci de ces mots de Souvenirs 
Bonne continuation 
 
Jeannot Guerra 
LES FEUX DE LA SAINT-JEAN…… 
La fête de la Saint Jean approchant, les enfants se faisaient 
une joie, pour honorer leur rue, d’avoir année après année, 
un feu de la Saint-Jean, toujours plus grand que celui des 
autres rues du quartier.  
Il nous restait encore dans ce Casablanca de l’époque, des 
vastes champs, ou poussait un peu de tout, mais surtout ces 
fameux chardons, avec sa tête en forme d’artichaut, et qui 
pouvait libérer, les jours de grands vents, des milliers de 
petits soleils jaunes d’or ou blancs qui s’envolaient brillants 
vers le ciel comme des papillons ! 
Nous nous « organisions » en brigade de coupe, de 
ramassage, de liage des bottes de chardons, et aussi pour 
tirer les fagots, jusqu’à notre rue, au Maarif, on n’avait pas 
encore inventé la roue, alors on faisait comme les indiens, 

deux branches avec les fagots dessus, et avec notre attelage 
d’un autre âge, nous ramenions nos fagots dans notre rue, 
et une surveillance implacable commençait, à cause de tous 
ces voleurs de Maarifiens des autres rues !! 
On réunissait tout ce qui pouvait couper, on faisait du 
chantage aux épiciers arabes pour avoir des cordes, genre : 
« Ma mère va aller chez Mouloud, et elle ne va plus venir 
chez toi »du coup, Brahim, nous filer toutes les cordes des 
sacs de patates, et Mouloud faisait de même, de peur de 
perdre de tels clients ! 
A la boulangerie Penaranda, on raflait toute les ficelles des 
sacs de farine, et on attachait, les petits morceaux pour en 
faire des grandes longueurs. Bref on pouvait, avec trois fois 
rien, préparer une fête pour 200 ou 300 personnes ! 
Et avec courage et détermination, armés de nos tire-
boulettes autour du cou, en cas de rencontre belliqueuse 
avec d’autres gamins, et aussi pour tirer quelques oiseaux 
par-ci par-là…. et nos petits bras secs bientôt tout graffignés 
par les épines des chardons, nos jambes bronzées pareils, 
nous taillons, coupions, transportions, ces fagots de 
chardons, et on les stockait,  le long des trottoirs de notre 
rue, et plus les tas augmentaient, et plus notre énergie 
grandissait, on se soignait avec beaucoup de salive et de 
terre, les plus téméraire avec leur pipi : ils avaient entendu 
un grand-père, qui disait que le pipi guérissait tout, alors ils 
se pissaient dans la main et se passait la potion magique sur 
les plaies, accompagnée par de la bonne terre en 
cataplasme. 
On n’a jamais entendu parlait de gangrène dans le quartier, 
mais cela se faisait, et oui les filles, on était des dures à 
cuire, enfin la vérité c’est qu’on ne réfléchissait jamais ou 
pas trop souvent c’était uniquement réservé à l’école.  
Dès que l’école était finie, le naturel revenait au galop ! 
Plus le jour de la fête approchait, et plus notre activité 
redoublait, car il n’était pas question de laisser des chardons 
aux autres rues, le soir, passaient quelques pères experts en 
feu de la Saint-Jean, pour voir, et juger notre travail, et ils 
disaient en vrais professionnels, qu’avec un tas pareil,  le feu 
ne durerait pas une heure. Piqués au vif, et malgré toute nos 
griffures le lendemain, on mettait bouchée double, on 
embarquait des bouteilles pleines d’eau du robinet, pour se 
désaltérer car déjà la chaleur était là, on se passait les 
bouteilles et, tout le monde au goulot, les microbes ne 
passaient pas : on était immunisé contre tout ….  
Les plaies bientôt comme par miracle, guérissaient, la salive, 
le pipi, la terre, les feuilles avaient des vertus médicinales 
que l’on s’inventait au jour le jour, en fonction des 
circonstances et des petits mensonges quand aimait 
partager. 
Et la Saint Jean arrivait enfin, la soirée commençait par un 
diner en famille, je m’agitais sur ma chaise, mais pour mon 
père, la table était sacrée, alors d’un regard, il me calmait, 
moi j’avais surtout peur que le feu, soit allumé sans ma 
présence. Mon père me rassurait que le feu serait allumé 

http://www.tempête-dans-mes-racines.com/
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quand tous les voisins seront dans la rue et pas avant…… 
Un peu d’alcool à bruler dans un vieux chiffon, une petite 
flamme, qui bientôt devenait grande et l’ensemble des 
fagots entassés, s’embrassait, un semblant d’organisation 
pour sauter, et comme toujours les grands qui n’avaient rien 
fait, sautaient les premiers, avec leurs souliers noirs et 
pointus et leur coupes de cheveux à la Elvis : Là ils faisaient 
les zazes, devant les filles et loin de nos parents nous filaient 
des calbotes, et bientôt venait notre tour. 
Nous sautions et traversions ce feu païen avec nos sourires 
ivres de joie, après plusieurs sauts, nos cheveux cramés, cils 
et sourcils aussi, nos parents assis sur des chaises à même la 
rue, discutaient en buvant des anisettes et les éclats de rires 
de plus en plus fort fusaient dans la nuit éclairée par notre 
magnifique feu…. bientôt les fagots se terminaient et 
commençait le grand débarras, les chaises à trois pattes 
finissait leur vie dans le feu, les caisses de tomates, tout le 
bois qui trainait dans les cours terminait dans le feu, car il 
fallait le faire durer. 
Madame R…. dont le mari coiffeur, voulait bruler aussi le 
buffet, a appelé à l’aide / Les voisins l’ont aidé à le calmer, et 
le grand débarras finissait aussi faute d’éléments à bruler.  
Notre beau feu s’éteignait peu à peu. 
ET les mamans commençaient à récupérer leurs enfants, et à 
contre cœur, il fallait aller se coucher, un bon gros pipi 
obligatoire, car le feu faisait, soit disant faire pipi au lit, et le 
nez empli d’odeur de chardons et de cheveux grillés, on 
entrait dans nos draps, joyeux et, fatigués, heureux que la 
fête se soit bien passée. 
Mais déjà à notre insu, se profilait à l’horizon un orage qui 
allait éteindre toutes les feux de la Saint-Jean : un orage qui 
allaient noyer toutes les feux de la Saint-Jean du futur, 
accompagné d’ un vent qui ne s’appelait, ni le chergui ni le 
sirocco, ce vent allait emporter aux quatre coins de la 
planète, tous ses souvenirs et avec , aussi tous ces enfants 
d’Afrique vers des pays qu’ils ne connaissaient qu’à travers 
des livres, des pays où ils vont devoir se fondre, mais sans 
jamais se dissoudre, et avec en permanence, ses merveilleux 
souvenirs d’une jeunesse simple et heureuse ? 
Cet orage s’appelait « Indépendance » pour certains, voulait 
dire aussi « exil » pour d’autres, beaucoup de nous, avons 
confié les corps de nos parents et grands-parents, à ces 
nouvelles terres qui nous ont accueillis, loin de chez eux et 
dans le grand silence de leur histoire, il est de notre devoir 
de raconter et de transmettre ces histoires vécues ; 
 Mais peut-être aussi, cette flamme qui amine nos vies, 
quand l’enveloppe corporelle fatiguée, ne pourra plus la 
retenir, cette petite flamme joyeuse et libre, sans 
passeport, ni carte d’identité, repartira vers ce pays qui l’a 
allumé, et qui ne pourra plus jamais l’éteindre…… 
A mon ami GUY CANTAVENERA, qui nous a quitté, il y a 
quelques jours pour retrouver définitivement j’espère sa 
terre natale.. (Guy est décédé en Mai 2014) 
JEANNOT LE GOUMIER MAROCAIN 

Jeannot Guerra : Les Feux de la Saint-Jean 
 
13/1/18 

 
Photo : Amar Marie, née Pavon  
 
PL : Bonjour, 
Vous vous souvenez, le 20/12/2017, je vous avez envoyé 
ce mail : 
Notre devoir de Mémoire : 
Nous aimerions que vous preniez du temps en ces périodes 

de fêtes, pour nous raconter votre jeunesse. Ce sera 
sympathique que ces écrits restent dans notre site et que 
chacun en lisant les aventures des l’autre, rajoute des 

commentaires. Ainsi, nous aurions un livret des 
souvenirs de notre jeunesse au Maarif, ou ailleurs, afin 
que nos petits-enfants puissent se rende compte que notre 
jeunesse était bien différente de la leur. Comment faire ? 
Regardez comment vivent les enfants d’aujourd’hui et 
comparons avec notre jeunesse. 

Nous publierons sur notre site, ces textes avec le nom des 
auteurs. 
Pouvez-vous nous aider à réaliser ce livret ? 
Nous sommes sûrs que nos enfants et petits-enfants, 
seront fiers de lire chacune de nos aventures et nos 

exploits de notre enfance. 
Merci d’avance. 

 
Et bien voilà, vous êtes plusieurs à nous avoir envoyé, vos 
souvenirs : 
Il est là, ce premier livret de souvenirs de notre 
jeunesse au Maarif 
Si d'autres "écrivains" veulent nous donner vos souvenirs : 
pas de problème. 

Encore tous mes vœux à tous les Maarifiens et Amis 
Bizzzzzzzz 
Notre site : www.copains-maarif.com 
Pierrot Lacroix  
 

Livret de souvenirs de notre jeunesse au Maarif : 
Le Livret de notre Jeunesse au Maarif 
 
René Valette 
Bonjour Pierrot, 

https://www.copains-maarif.com/ecrits-maarif-casa-maroc.html#ZY0c4osN
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Je ne t'ai pas contacté avant, car les cancérologues n'ont pas 
tout à fait analyse les résultats de la biopsie mais il paraîtrait 
que ma tumeur est très rare et si cela est exact ils vont 
pouvoirs me soigner avec des séances de chimiothérapie sur 
4 mois alors in châle. 
Mais je voudrais bien que tu m'envoies le Petit bouquin sur 
notre Jeunesse. 
Merci d'avance 
PL : Salut René 
Et bien, BONNE NOUVELLE s'ils arrivent à te soigner par 
chimio : ce n'est pas agréable, mais ... 
Nous pensons bien à toi 
Bises à Elise 
Voici le Livret que je t’envoie avec plaisir. 
Tiens-nous au courant de la situation –  
Bon courage. 
Bises 
Pierrot 
 
Lydia Quintana 
Bonjour Pierrot,  
comme je ne sais me servir de mon ordi que pour lire mes 
messages et répondre, par contre, mes souvenirs de ma 
jeunesse, c'est dehors devant chez nous ou nous jouions à 
tchicha-la-fava, un genre de saute mouton le premier qui 
tombé était éliminé, au ballon prisonnier, et casser 
quelques carreaux dans la fabrique de bougies qui était 
juste en face de chez nous. 
Quelle belle époque, car les enfants de maintenant, ne 
savent pas s'amuser, sans leurs tablettes ou leurs 
téléphones, j'ai l'expérience avec mes petits enfants et 
bientôt avec mes arrières petits enfants. 
Quel regret de ce temps là.  
Et surtout, nous nous amusions beaucoup devant notre 
porte et je me rappelle aussi avoir joué au kiné : un bout de 
bois, que nous faisions tailler des deux coté en biais. 
Et encore plein de bons souvenirs, qu'il faudrait des pages et 
des pages pour en raconter.  
Bon bisous quand même à tous les maarifiens, qui, peut-
être, me reconnaitront. 
PL : Bonsoir Lydia, 
Merci pour ton texte que je vais insérer dans notre livret. 
Par conte, je n'ai pas de photo de toi, afin de compléter notre 
trombinoscope. Peux-tu m'en envoyer une de 1965 et une 
actuellement. Merci d'avance 
Dans nos fichiers, j'ai marqué que tu es la sœur de Sauveur 
Rueda : Je n'ai pas non plus de photo de ton Frangin. 
Merci beaucoup 
Gros bisous Maarifiens 
Pierrot   
 
Marie-Louise Follana 
Bonjour Pierrot,  

Je te remercie pour cette excellente idée : je pense que tous 
les maârifiens se souviendront de ce que tu donnes, comme 
travail pour ce site.  
Meilleurs Vœux pour l'année 2O18  pour toi et ta famille ! 
Amitiés Sincères Maârifiennes !  
PL : Merci Marie-Louise 
En visualisant notre Trombinoscope, je m’aperçois que je n’ai 
pas de photos de Toi, style « identité «  ou autre. 
Peux-tu m’en envoyer une afin de corriger, cet oubli ? 
Merci d’avance 
Tous mes vœux pour 2018 
 
Marie Amar 
Bonsoir Pierrot,  
Je n'ai pu commencer à programmer mes souvenirs 
d'enfance à Casablanca, j'ai eu des problèmes de santé .......  
Comme promis, je vais le faire...... il le faut !  
J'espère que les fêtes de fin d'année se sont bien passées 
pour toi même et ta famille.  
Amicales pensées et bisous.  
Marie.  
PL : Pas de problème, Marie, tu as le temps, mais ce serait 
bien d’avoir plusieurs écrits de notre Jeunesse au Maarif : Il 
est vrai, qu’il n’y a pas beaucoup de filles à raconter leur 
enfance ! 
Allez, les Filles : Courage 
Merci d’avance 
De gros bisous 
 
René Bruel 
Merci de m’avoir envoyé « le livre de souvenirs » … 
Il est super ….. 
BRM/ 
PL : Avec plaisir ! 
A + 
 
Nous avons eu des mails de notre Gigi, Gilbert Heredia 
 
Livret de souvenirs de ma jeunesse au Maroc : Pierrot 
Ma jeunesse au Maroc - Pierrot Lacroix 

La vie de la sainte Famille 
 
104 Une Lanterne 
 
12/1/18 
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Photo : Yvette et Claude Mari, née Sorbacci 
 
Jean-Antoine Guerra 
Je suis un peu limite au sujet de mes mouvement mais ne 
t'inquiètes,  je l'ai sur une clé USB, mais à Bègles. 
Je l'a récupère et je te la donne, mais attends un peu, que 
j'organise cela. 
Reçoit nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année et bien 
sûr pour ta compagne aussi. 
A bientôt. 
PL : Merci beaucoup Jeannot 
Fais une bise à Pilar 
Jeannot ton temps : « il n’y a pas le feu au Lac ! » 
J’avais envoyé un mail à Jeannot : 
Je viens vous demander un service : 
Sur notre site du Maarif www.copains-maarif.com, je suis en 
trains de créer un livret de notre Jeunesse au Maarif. 
Plusieurs Maarifiens m'ont déjà envoyés leurs écrits. 
Jeannot à l'époque, tu avais écrit un livre dont le titre était : 
« Noël 54 au Maarif » 
J'ai essayé de récupérer le texte que j'ai reçu à l'époque en 
fichier "jgp", (le texte est encapsulé et le « copier colle » ne 
prend pas,  mot par mot, mais tout le contenu du cadre, 
comme une image !) mais c'est beaucoup trop long : J'en suis 
à la page 1 que j’ai retapé sous Word, mais j'ai passé déjà 8 
jours à le faire ! Il y a 62 pages !!! 
Jeannot, pourrais-tu, via Pilar, m'envoyer STP, ton fichier 
"Noel 54 au Maarif", en format Word ? 
Si tu peux, ce serait formidable ! 
Merci d’avance 
Pierrot 
 
Rose Macia 
Voici mes meilleurs vœux, made in Casablanca 
Bises 
Rose 
PL : Merci Rose 
Que cette année soit bien meilleure que l’an 2017. 
Gros bisous 
 
Marie-Céleste Barbat 
Meilleurs vœux Casablancais 
PL : Merci Marie-Céleste 
Bonne année 2018 

 
Eddy Benazeraf 
Merci Pierrot,  
Tu as fait du bon travail, mais je le savais déjà ... 
J'ai déjà reçu plusieurs retours, ça n'était pas le but, mais 
cela fait toujours plaisir. 
Amitié 
Albert  Eddy 
PL : avec plaisir 
A + 
 
Jeff Di Blasi 
Un grand MERCI à Eddy , à toute l' équipe motrice "des 
copains du Maarif " à toutes et tous les maarifiens y compris 
tous les quartiers alentours, à tous, une bonne santé et une 
bonne année 2018  ! 
Jeff et Françoise  
PL : Merci les Amoureux 
Encore tous nos vœux pour cette nouvelle année ! 
 
Claude et Yvette Mari 
Bonsoir, 
Un mot pour Eddy avec son ami Roberto qui m’ont fait 
rappeler ma jeunesse au Maarif. 
Je te remercie pour ta carte et je te souhaite une Bonne 
Année 2018 de succès et surtout de santé 
En espérant de te revoir dans deux ans à Rosas 
Yvette et Claude MARI 
PL : Je transmets à Eddy et à Roberto 
Tous mes vœux 
 
9/1/18 

 
Photo : Danielle Perez née Puglisi et Aurelio Perez (DCD) 
 
Danielle Perez née Puglisi 
Je vous remercie pour vos bons vœux pour cette nouvelle 
année et en retour recevez les miens de bonheur et santé 
pour 2018. 
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Bien affectueusement. 
Danielle 
PL : Hello Danielle, 
Cela fait plaisir de te lire, sur notre site. 
Nous te faisons  de gros bisous 
Profites de la Famille et des Amis 
Tous mes vœux pour cette nouvelle année 
Pierrot 
 
Jean-Antoine Guera 
Reçoit nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année et bien 
sûr pour ta compagne aussi 
A bientôt. 
PL : Merci Jeannot 
Que 2018 te soit meilleure. 
Je te fais de grosses bises 
J'ai lu ton rêve grâce à Rober Sanchez : je l'ai mis sur notre 
site www.copains-maarif.com 
Inch Allah que cela se réalise !!! 
Fais un gros bisou à ton épouse 
Merci d'avance 
Bon courage 
Pierrot  
 
Hélène Ivars 
Salut Pierrot,  Martine  et tous nos amis Maarifiens   
Nous avons passés de BELLES ET  JOYEUSES FETES DE NOEL  
entourés de l’amour et la tendresse de nos enfants et petits 
enfants. 
Nous avons été bien occupés par ce petit monde !! mais bien 
heureux de le faire  Et nous remercions le SEIGNEUR.. 
A présent, après un démarrage grippal d’une semaine je 
m’empresse de vous  adresser  chers amis,  tous NOS 
MEILLEURS VŒUX DE BONHEUR DE SANTE PROSPERITE et 
PAIX  pour 2018, QUE VOS DESIRS LES PLUS FOUS SE 
REALISENT POUR VOUS ET ceux qui vous sont chers !!!! et 
GARDONS LA FORME  pour pouvoir se retrouver à ROSAS  en 
2019.  
Pour  faire la fête  Comme si l’on  avait 15-20 ans … (bien 
coiffés, bien parfumés, hahah !!!) 
Un grand MERCI  à MANU qui sait si bien relater des 
moments oubliés et lointains, qui ressurgissent dans nos 
mémoires !!!! qui me font toujours rire et  sourire, c’est un 
bon médicament pour le moral !!!  
Ces jolis souvenirs du MAARIF sont bien souvent occultés par 
les tracas et soucis de notre vie quotidienne  ….  
Merci encore à TOUS, Merci pour cette jolie AMITIE et  
Plein de bisous à vous tous.  
Hélène et Jean-François  
PL : Merci les Amoureux de Grenoble 
Cela fait plaisir de lire toutes ces écrits, de la Cheftaine des 
Ames Vaillantes ! 
Ah, Merci pour votre amitié, qui est née au Maarif et qui, 50 
ans après, est toujours présente ! 

Nous vous faisons de gros bisous 
Merci pour votre travail pour le Maarif. 
Vivement Rosas 2019, pour tous se retrouver…  
 
Freddy Guerit 
En cette nouvelle année, je vous souhaite à toutes et tous, 
une bonne et heureuse année de bonheur de santé et 
prospérité ; 
Vive le Maarif ! 
PL : Salut Freddy 
Que 2018 te donne tout ce que tu espères 
Fais de gros bisous à Claudine. 
Freddy, n’hésites pas à nous écrire : les Copains en seront 
contents !! 
Toute mon amitié à ta Famille 
Le bonjour à Martigues 
A + 
 
Danielle Fauchier 
Je laisse au grand Jacques BREL l'honneur de vos présenter 
mes meilleurs vœux. 
Bises casablancaises.  
Danielle 
Les vœux de Jacques BREL, 1er janvier1968 (Europe 1) : 
" Je vous souhaite des rêves à n'en plus finir et l'envie 
furieuse d'en réaliser quelques uns.  
Je vous souhaite d'aimer ce qu'il faut aimer et d'oublier ce 
qu'il faut oublier.  
Je vous souhaite des passions, je vous souhaite des silences,  
Je vous souhaite des chants d'oiseaux au réveil et des rires 
d'enfants.  
Je vous souhaite de respecter les différences des autres, 
parce que le mérite et la valeur de chacun sont souvent à 
découvrir.  
Je vous souhaite de résister à l'enlisement, à l'indifférence et 
aux vertus négatives de notre époque,  
Je vous souhaite enfin, de ne jamais renoncer à la recherche, 
à l’aventure, à la vie, à l'amour, car la vie est une magnifique 
aventure et nul de raisonnable ne doit y renoncer sans livrer 
une rude bataille.  
Je vous souhaite surtout d'être vous, fier de l'être et 
heureux, car le bonheur est notre destin véritable- " 
PL : Merci Danielle 
Reçois en 2018 tout ce que tu désires 
Toute notre amitié Casablancaise à notre voisine du CIL 
Bises 
 
8/1/18 
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Photo : Vœux d’Eddy Benazeraf 
 
Dorian Agullo 
MEILLEURS VOEUX CASABLANCAIS ! 
Sur la vie de ma mère,  BONNE  ANNEE,  
À vous tous bande de calamars boiteux, 
Qu'est-ce que je dirais pas pour vous rendre heureux, 
Sinon vous donner une calbote amicale, zama 
Que ça va sûrement pas vous faire mal, bande de rhayoyos, 
À vous tous les tôrchs, les guintchos, les feneux, les maricons 
de la playa,  
Ceux qui allaient se taper des cailles, zlaguer, frotter ou faire 
tchouffa au Calypso, 
À tous les bouffeurs de mantecaos, zlabias, mounas, petits 
biscuits Henry, 
À ceux qui dégustaient les brochettes au chouaille sur la 
cote, avec une chfafa; les m'skines, 
À ceux qui tapaient cinq, à tous les falsos, l'archouma ! 
Aux buveurs d'apéros avec kémias, avant d'être kekces , sur 
la santé de mes morts ! 
À ceux qui ont mis des dattes a la bonne pendant que 
passait le vieuzabis, 
Ceux qui ont fait le fino et qui ont perdu la figure, 
À tous les oulds hmars qui faisaient sans arrêt : rue Blaise 
Pascale - la Corniche, 
À tous les oulds chitanes  qui mentaient comme des voleurs, 
derrière les planches,  
À tous ceux qui ont fait le bras d'honneur, ou mis un coup 
dans les klaouis , 

Et ceux qui trichaient à tchitcha la fava , allez va vendre des 
monas, va téter les mouches ! 
Ceux qui faisaient la chaîne au Lynx le dimanche matin ; 
quitte-toi de là et la paille au dern, 
Ceux qui passaient le dimanche à Camp Boulhaut, à jbed !  
À ceux qui, comme moi, allait au roi de la Bière, 
Tous les n'saranis qui mangeaient des pépites au Rialto, con 
d'ta mémé la grosse ! 
Ceux qui allaient à Camp Cazes, l'aviation, chercher les amis  
Ceux qui jouaient à zob la mouche, Passage Sumica, 
Ceux qui ont fait, les pôvres, figa ou tchoufa, 
À ceux, que quand ils partaient on aurait dit qu'ils revenaient 
à la Tchoumba, 
Aux anciens du Kon-Tiki, de Manessman, de Mers Sultan 
etc... 
Aux anciens du Lycée Lyautey, hak ! ne kafte pas, 
À tous ceux de notre ancien " paradis " 
À tous ceux là, 
En pensant à ceux que j'aimerais qu'ils soient toujours là, 
Je souhaite que cette nouvelle année vous apporte le 
bonheur, 
Et surtout que cette purée de santé elle vous laisse pas 
tomber.  
PL : Merci Dorian, pour tous ces vœux qui viennent de là-
bas ! 
Fais de gros bisous Maarifiens à Marie-Thérèse 
Meilleurs vœux 
Que du Bonheur !!!! 
Pierrot 
 
Annette Querci, née Guerit 
Bonsoir, 
Gérard et moi même, vous souhaitons une belle année 
2018......... Qu’elle soit pleine de joies, de santé et qu'elle 
accompagne vos journées d'un sourire. 
Bises  
Amicalement.  
Annette (Querci/guerit). 
PL : Bonjour Annette 
Merci pour tes vœux. 
Que 2018 te donne « TOUT » 
Nous te faisons de gros bisous 
Passe notre amitié à Gérard 
Merci de ta fidélité 
 
Marie-Thérèse La Scala 
Bonjour Pierrot, 
Je viens te souhaiter une bonne et heureuse année  2018  et 
le plaisir de te revoir à une prochaine réunion à Rosas  si 
Dieu veut ! 
Grosses bises  
PL : Merci Marité de tes vœux 
Nous te présentons tous nos vœux de Paix et de Fraternité 
Gros bisous Maarifiens 



HISTORIQUE DES MESSAGES DU SITE DES COPAINS DU MAARIF du 1/10 au 31/12/2017 

 
 

43 
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Épiphanie du Seigneur, Solennité 
Évangile de Jésus-Christ selon Saint Matthieu 2,1-12.  
Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode 
le Grand. Or, voici que des mages venus d’Orient arrivèrent à 
Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui 
vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l’orient et nous 
sommes venus nous prosterner devant lui. »  
En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout 
Jérusalem avec lui.  
Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour 
leur demander où devait naître le Christ.  
Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui 
est écrit par le prophète :  
‘Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n’es certes pas le dernier 
parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui 
sera le berger de mon peuple Israël.’ »  
Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire 
préciser à quelle date l’étoile était apparue ;  
puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous 
renseigner avec précision sur l’enfant. Et quand vous l’aurez 
trouvé, venez me l’annoncer pour que j’aille, moi aussi, me 
prosterner devant lui. »  
Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici que l’étoile 
qu’ils avaient vue à l’orient les précédait, jusqu’à ce qu’elle 
vienne s’arrêter au-dessus de l’endroit où se trouvait 
l’enfant.  
Quand ils virent l’étoile, ils se réjouirent d’une très grande 
joie.  
Ils entrèrent dans la maison, ils virent l’enfant avec Marie sa 
mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant 
lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : 

de l’or, de l’encens et de la myrrhe.  
Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils 
regagnèrent leur pays par un autre chemin. 
 
PL : Je profite de la Fête de l’Epiphanie, pour compléter notre 
« Livret de la Jeunesse, au Maarif ». 
J’y ajoute le texte de l’histoire du Maarif, de José Morido et 
aussi l’histoire de « Noël 54 » de Jeannot Guerra. 
Suivons-tous la Bonne étoile, pour la Paix et la Fraternité. 
Pierrot 
 
103 - Une Lanterne 
 
6/1/18 

 
Photo : Père Lucien Aubert (notre Padre) en 2008 à Castries 
 
Jackie Gardey 
Bonjour Pierrot, 
Aujourd’hui, notre Padre aurait eu 90 ans ! 
Prions pour lui 
Bises à tous le Mâarifiens 
Jackie 
J’ai oublié de dire que c’était Denise FERRER-SALES qui me 
l’a rappelé. 
PL : Nous sommes surs que Lucien nous protèges de là-haut 
Merci Jackie et Denise. 
Gros bisous 

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=103-une-lanterne.pdf
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Pierrot 
 
Nous avons reçu des mails de Jocelyne Lopez 
6/1/18 

 
Photo : Gusano et Liliane Sanchez 
 
Gusano Sanchez (Fernand) 
Pour le trombi, je te donne celle-ci  
Merci  
PL : Gusano m’envoie une autre photo de Liliane et de lui. 
Je corrige aussitôt le trombinoscope correspondant : 
Trombinoscope des noms de N à Z 
 
2ème mail de Gusano 
Bises à vous deux. 
La photo pour mes 70 ans en 2016, il est bon ton copain, non 
??  
PL : Gusano, tu es le meilleur ! 
A + 
 
6/1/18 

 
Photo : Jeannot Guerra, Pilar, Jean-Antoine et Marie-
Thérèse Barre – Rosas 2017 
 
Robert Sanchez 
Bonjour Pierre. 
Grâce à toi j'ai pu parcourir à nouveau notre site. J'ai 
remonté le temps pour essayer de retrouver un message 
que Jean Antoine à publier sur facebook, le 01/01/2018.  
Je me permets de te le faire parvenir en pièce-jointe.  
En le lisant, j'ai compris qu'il était souffrant et je formule 
pour lui des souhaits de bon rétablissement.  
Je te laisse le choix de le publier ou non. 
Amicales pensées maarifiennes. 

Roberto El peregrino. 
PL : Merci Robert  
Oui, Jeannot est bien touché physiquement, mais il a un 
moral d’acier : preuve le texte que Jeannot a écrit, que tu 
m’as envoyé et que je publie !!! 
 
Texte de Jeannot Guerra, tiré de Facebook par René 
Sanchez 
Miracle pour un enfant du Maarif ! 
Miracle pour un maarifien, l’an 2018 à peine parti, le voilà 
devenu miraculeux.  
En effet un homme de chez nous, que la vie a restreint les 
mouvements, s’est levé ce matin, fort comme un bison.  
En effet ce matin au levé, pas besoin d’aide : d’un bond 
gracieux et en harmonie, il s’est dressé sur ces jambes fines 
et musclées, avec un zeste de bronzage de l’été dernier.  
Passant directement à la douche !  

https://www.copains-maarif.com/les-trombinoscopes.html#VNWtp5Wt
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Lavé, douché mon athlétique corps, musculeux et beau 
comme un athlète antique dans les jeux du cirque, je 
plongeais dans mes habits propres et frais et habillé et paré, 
je prenais un bon petit déjeuner copieux et bon, Je prenais 
ma C5 et hop ……. :  
Ma femme me dit «Jeannot debout », donc j’ai « rêvé » le 
naturel est là, mais rêver, c’est tellement bon, que j’ai cru 
être en 2016, mais, si c'était un rêve prémonitoire ?  
Le Goumier Marocain 
PL : Jeannot, nous te souhaitons de tout cœur, que ton rêve 
se réalise en 2018 et qu’en 2019, tu sois « autonome » afin 
de jouer aux boules, avec nous, à Rosas 2019 ! 
Nous sommes avec Toi et Merci à Pilar, de tout l’Amour 
qu’elle te donne. 
Toute notre amitié Maarifienne 
Pierrot 
 
5/1/18 

 
Photo : Mathilde, née Cruz et Henri Williart, à Rosas 2011 
 
PL : Je viens de téléphoner à notre ami René Valette. 
Malheureusement, il n’a pas de bonnes nouvelles. 
René, nous sommes de tout cœur avec toi. 
Tu feras un gros bisou à Elise. 
Bon courage fils. 
Tous les Maarifiens et leurs amis. 
 
Mathilde Williart 
Bonsoir, 
Je viens vers vous pour vous signaler une erreur dans les 
photos de la rubrique "Trombinoscope" de A à F, en page 15, 
avant dernière ligne, photos de gauche (CRUZ Mme - CRUZ 
Mr). 

En effet, les photos de mon époux et moi-même, y figurent 
bien, mais pas avec les bons noms, je me nomme " Mme 
WILLIART - CRUZ Mathilde " et mon mari " Mr WILLIART ". 
D'autre part, dans la rubrique "les plans du Maarif et de 
Casablanca avec les noms des maarifiens", nous vivions au 
19 rue du Pelvoux (plan 1 - A 6). 
Et mes parents CRUZ Manuel/Sarah avaient un magasin 
d'électricité au 41 rue du Pelvoux (plan 1 - A 5). (je vous 
enverrais la photo plus tard). 
D'autre part, pouvez vous me dire, svp, comment écrire ou 
poster des photos sur le site ? 
Dans l'attente de vous livre, je vous souhaite une très bonne 
et heureuse année 2018. 
Cordialement. 
Mme Williart. 
PL : Bonjour Madame 
Merci pour vos vœux. 
Sur les photos, je vois que vous étiez à la rencontre de Rosas, 
en 2011. 
Je viens de mettre à jour les informations sur notre site, les 
modifications demandées. 
Afin de mettre à jour nos fichiers du site, je n'ai pas votre 
adresse postale, ni votre no de téléphone.  
Je vous remercie de vos informations 
Je profite de ce temps, pour vous présenter nos meilleurs 
vœux. 
Pour les textes et les photos, il suffit de me les envoyer via 
mon mail  et je mettrais à jour le site, au fur et à mesure de 
vos envois. 
Toute notre amitié Maarifienne 
Dans l'attente de vous lire 
Pierrot Lacroix  
Voir les fichiers : 
Diaporama sur les plans du Maarif et le nom des Familles 
Trombinoscope des Maarifiens de N à Z 
 
Robert Sanchez 
Merci Pierre.  
Bien reçu ton message; j'ai mis le site dans mes favoris. 
Merci pour ta délicate attention, à mon tour je formule pour 
toi et tous ceux qui te sont chers des souhaits de bonne et 
heureuse année 2018. 
Robert  
PL : Robert me téléphone hier soir, pour me signaler qu’il 
n’arrivait pas charger notre site www.copains-maarif.com 
sur son navigateur. 
Tout est OK, à présent. Tant mieux. 
 
PL : Mail à Jeannot Guerra 
Salut Jeannot et Pilar, 
Je profite de ce moment pour vous envoyer mes meilleurs 
vœux. 
J'espère vous êtes bien entourés 
Je viens vous demander un service : 

https://www.copains-maarif.com/les-plans-du-maarif-et-de-casablanca.html#RRVkf39h
https://www.copains-maarif.com/les-trombinoscopes.html#VNWtp5Wt
http://www.copains-maarif.com/
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Sur notre site du Maarif www.copains-maarif.com, je suis en 
trains de créer un livret de notre Jeunesse au Maarif. 
Plusieurs Maarifiens m'ont déjà envoyés leurs écrits. 
Jeannot à l'époque, tu avais écrit un livre sur « Noël 54 au 
Maarif » 
J'ai essayé de récupérer le texte de Jeannot (que j'ai reçu à 
l'époque en fichier "jgp"), mais c'est beaucoup trop long : 
J'en suis à la page 14, mais j'ai passé déjà, 8 jours à le faire ! 
Jeannot, pourrais-tu via Pilar, m'envoyer STP, ton fichier 
"Noel 54 au Maarif", en format Word ? 
L’écriture est « trop encapsulée » : même le scan n’arrive pas 
à récupérer du format Word ! 
Si tu peux, ce serait formidable ! 
Merci d'avance 
Je vous souhaite une année 2018 plein de Fraternité 
Gros bisous 
Bon courage 
 
Eddy Benazeraf 
Bonjour Pierrot, 
Pour cette Nouvelle Année, je t'adresse ainsi qu'à ta petite 
famille et à tes proches, mes Meilleurs Vœux de Santé, 
Bonheur et Vitalité ... 
Amitié 
Bise 
Albert ... Eddy 
PL : Merci beaucoup Eddy 
Que 2018 t'apporte tout ce que tu désires 
Merci de ton amitié 
Salutations Maarifiennes 
Pierrot  
 
Nous avons reçu des mails de Manu Muñoz 
 
3/1/2018 

 
Photo : Vœux 2018 offert par le Maroc (photo venant de la 
Vidéo via Manu Muñoz) 
 
PL : Nous avons mis à jour le fichier des Dons pour notre site 
: Nous avons reçu des intérêts pour l'année 2017. 
Dons pour notre site 

 
Une façon de prévenir sans que ça soit très alarmant, sans 
provoquer la panique.  
Finalement c’est un devoir et presque un plaisir de le 
transmettre à ses amis ! 
Si AVC : Appelles le 115 
 
Alain Fourny 
Bonne année 2018 : nous vous souhaitons bien entendu la 
santé pour vous et votre famille. 
On vous embrasse. 
PL : Merci Alain 
Fais une grosse bise à Danielle 
Tous nos vœux pour cette nouvelle année ! 
Pierrot 
 
Manu Muñoz 
Chers amis, 
A chaque réveillon de la St Sylvestre, mon esprit revient plus 
de 50 ans en arrière, lorsque notre bande de copains, avec 
notre Simca 1000, notre Dauphine, notre R8, notre 4cv avec 
notre beau costume, chemise blanche et cravate (costume 
que l'on mettait une seule fois dans l’année, puis il allait se 
perdre dans le fond de l'armoire, car nous n'étions pas des 
jeunes à costume, mais là, comme cette soirée était sacrée, 
on faisait un effort). 
En plus bien parfumé avec le parfum à la mode qui était le 
"Caron" mais que rapidement on arrêta d'en mettre car, plus 
tard, même les marchands de poissons, le facteur, le « Vieux 
(z) Habits » et d'autres, en mettaient ! 
Donc nous attendions tous garés, en face du salon de 
coiffure de notre copain Henri Immormino, rue Wagram, 
que sortent nos copines, car cela faisait un bon bout de 
temps qu’elles étaient dedans, et quelquefois cette attente 
nous paraissait un peu longue, mais rien que de penser à la 
soirée que nous allions passer, nous tenions le coup.  
Notre grande joie était lorsqu'on les voyait sortir, une par 
une, bien coiffée, bien couverte avec leur long manteau, et 
qu'elles montaient dans la voiture en laissant en son 
intérieur un sacré arome de leur parfum et on s'imaginait 
déjà la belle soirée qu'on allait se taper.  
Puis une fois que toutes étaient sorties, on partait tous 
ensemble, direction le Luna Park, où nous attendaient les 
Don Giovanni pour nous faire passer une soirée 
extraordinaire dans cette ambiance que nous seuls, 
connaissions. Et presque à la levée du jour on partait tous se 
taper une soupe à l'oignon dans un resto près du Mellah, 
puis cela se terminait  avec des churros  au Maarif. 
 Voila comment on vivait la St Sylvestre à cette belle époque. 
Un abrazo et très Bonne Année 
Manu Muñoz le 3/1/2018 
 
Rose Macia 

https://www.copains-maarif.com/dons-pour-le-site.html#qiLeyulJ
https://vimeo.com/51736157
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Bonjour Manu, 
Merci pour ton récit qui parle du vécu de notre jeunesse à 
Casablanca lors de la St Sylvestre, aucun et aucune d'entre 
nous ne peut oublier ces magnifiques soirées que 
nous passions au rythme des orchestres,  tels que Don 
Giovanni, Flore, les Diavolos ou autres à la Gambille, Las 
Vegas, Luna Park mais aussi à La Casa d'Espagna ou à la salle 
Italienne.  
En ce temps là, nous les filles étions accompagnées par nos 
parents, ou frères et sœurs et pour vous les garçons,   
 il était nécessaire de vous lever, venir nous demander une 
danse si c'était oui tant mieux mais si c'était non, il vous 
fallait retourner à votre place tête baissée !  
La vie de garçon était difficile en ce temps là !!!! 
Merci Manu pour ce récit : cela va faire du bien à nous tous ! 
Bises 
Rose 
 
Nous avons reçu les Vœux du Maroc, via Manu Muñoz : 
Les Voeux du Maroc 
Et puisque nous sommes en Afrique : 
Course cycliste en Afrique 
 
Nous avons des mails d’Arlette Clercq et de José Pastor 
 
3/1/2018 

 
Photo : Gusano (Fernand) et Liliane Sanchez, née Catalano 
 
Gusano Sanchez 
QUE TOUS ET TOUTES, SOIENT EN SUPERBE FORME ET 
SANTE. 
BISES DU VAR AVEC UN SOLEIL SUPER CE JOUR   
GUSANO (Fernand) et Liliane  
Bises à tous.  
PL : Salut les Amoureux du Var, 
Enfin une photo de vous !!! 
Depuis le temps que je demande une photo récente de la 
famille de Gusano à ta frangine Marguerite !!! 
Bon, elle est là : on va vite la fixer dans notre trombinoscope. 

Dis-moi, Gusano, tu te débrouilles comme tu veux, mais, 
nous voulons vous voir, à Rosas 2019 !!! 
Réponds-moi, et je t’inscrits tout de suite ! 
Que 2018 vous apporte le Bonheur de la vie Familiale. 
Tu feras une grosse bise à Liliane. 
Cao – A + 
Pierrot 
 
2/1/2018 

 
Le bon pot 2018 de Raymond Mosser 
 
MERCI 
On ne dit jamais trop merci ! On peut remercier dans des 
circonstances joyeuses : merci pour ta carte d'anniversaire, 
merci pour ton invitation, merci pour ton cadeau, merci pour 
ta présence à ma fête. Il arrive également que l'on souhaite 
remercier des personnes qui se sont montrées précieuses 
dans des circonstances difficiles : merci pour ta gentillesse, 
merci pour ton soutien lors d'une épreuve ou d'une maladie, 
merci pour le réconfort que tu m'as apporté... 
 
Bienvenue à bord de l'année 2018 !  
Au programme beaucoup de joie, de chance, de réussite et 
de santé.  
L'option sérénité est offerte par la maison : vous avez droit à 
un 365 jour de bonheur 
Des sourires, pour chasser la tristesse,  
De l’audace, pour que les choses ne restent jamais en place,  
De la confiance, pour faire disparaitre les doutes,  
Des gourmandises, pour croquer la vie,  
Du réconfort, pour adoucir les jours difficiles,  
De la générosité, pour le plaisir de partager,  
Des arcs en ciel, pour colorer les idées noires,  

https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=2018-au-maroc.mp4
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=cycling-road-race-in-africa.mp4
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 Du courage, pour continuer à avancer !  
Bonne Année 2018 à toutes et à tous. 
 
L'embarquement pour le vol 2018 est annoncé ! 
N'emportez dans vos bagages que les meilleurs souvenirs de 
2017. 
Laissez les mauvais moments aux objets perdus. 
La durée de votre voyage sera d’exactement 12 mois. 
Vos prochaines escales sont :  
Santé, Amour, Joie, Harmonie, Prospérité et Paix. 
 Le Commandant de bord vous propose le menu suivant, 
servi durant le vol : 
Cocktail de l'amitié 
Suprême de bonne santé 
Gratinée de prospérité 
Plateau d'excellentes nouvelles 
Salade de réussite 
Bûche du bonheur 
Le tout accompagné de bulles d'éclats de rires. 
Bon et agréable voyage à bord du vol 2018 ! 
Bonne Heureuse Année !!! 
(Textes trouvés lors des vœux 2018) 
 
Envol pour Mars 
 
Mireille Sanchez 
PIERROT, ROSE, MANU,  
Nous vous présentons tous nos meilleurs vœux pour l’année 
2018, santé, bonheur ainsi qu’à vos familles.  
Vivement 2019, pour la prochaine rencontre des Maârifiens, 
il nous tarde d’y être !  
Amicalement.  
Mireille SANCHEZ 
PL : Salut Mireille, 
Merci de ton mail, qui nous a fait bien plaisir. 
Nous voyons que Rosas 2017 vous a plu : Nous essayerons 
d’être à la hauteur, pour Rosas 2019 ! 
Nous te faisons de très gros bisous. 
BONNE ANNEE 2018 ! 
Tu transmettras notre amitié Maarifienne à ton époux, 
François. 
 
Georges Prinzivalli 
Pour cette nouvelle année, je souhaite le maximum de 
bonheur et de santé à tous les Maarifiens et ceux du Maroc 
ainsi qu'à toi Pierrot et toute ta famille et que le Padré 
continue à nous protéger. 
PL : Merci Georges 
Que 2018 vous apporte Paix et Fraternité 
Merci de votre fidélité 
Tu feras un gros bisou à Danièle 
 
Raymond Mosser 
Heureuse année 2018 pour tous mes amis du Maroc... 

N'oubliez pas de zyeuter en arrière...  
Le pot bien plein de l'année passée  !! 
 
Un prêtre salésien espagnol nommé Archevêque à Rabat au 
Maroc : le Père Cristobal Lopez Romero 
Un pretre salesien espagnol nommé Archeveque à Rabat 
PL : Merci Raymond de ces informations 
Tous mes vœux pour cette nouvelle année. 
Amitié Maarifienne 
Je me pose une question simple : Pourquoi nos églises ne 
sont pas « pleines » comme lors de notre jeunesse ? 
Merci à chacun, de vos commentaires sur l’Eglise 
d’aujourd’hui. 
 
1/1/2018 

 
 
Josiane Moder 

Sainte Vierge 
Un jour, Elle vous a sûrement écouté et exaucé 
Nous n'avons plus le  courage d'afficher notre religion, et 
c'est ce qui manque  le plus à notre société en  plein vide 
spirituel, en perte d’ancrage et de références  à nos racines. 
Alors même si cela  peut vous paraître ringard 
Allons-y ! Affichons nos opinions, nos traditions et  
coutumes sur les réseaux. 
Et partout ou c'est  possible ! 
Même les athées, aujourd’hui luttent pour la sauvegarde de 
nos  traditions 
FAITES LA VOYAGER   
Chacun retiendra ce  qu'il veut de cette coutume, mais la 
faire durer ne fait  de mal à personne. 
Une coutume que les  pieds noirs avaient naguère en 
Algérie ! 
On recevait une  statue de la Vierge dans une petite boîte 
qui se promenait  de maison en maison. 
On était très fier  de l'avoir chez soi pour quelques jours et 
de lui faire  faire le tour du village. 
C'était un  honneur.  
En souvenir de cette  ancienne coutume, je t'envoie la 
Vierge Marie pour qu'elle  te vienne en aide si tu le 
souhaites. 
Que tu y crois ou  non, il serait amical de faire suivre cette 
image, afin  que la Vierge Marie voyage de maison en  

https://www.youtube.com/embed/XRCIzZHpFtY?rel=0
https://www.copains-maarif.com/_iserv/dlfiles/dl.php?ddl=un-pretre-salesien-espagnol-nomme-archeveque-a-rabat.doc
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maison de foyer en foyer,  de bureau en bureau, 
d'ordinateur en  ordinateur... 
 Elle finira bien par  arriver chez quelqu'un qui aura besoin  
d'elle. 
 Notre Sainte Mère, parcourt le monde entier en emportant 
nos soucis. 
PL : Merci Josiane 
Que 2018 t'apporte tout le bonheur de la Famille 
Très gros bisous 
Merci de ta fidélité 
Pierrot  
 
Marie-Claire Moratalla 
Chers amis, 
Vincent et mes sœurs se joignent à moi pour souhaiter à nos 
amis maarifiens et leurs familles, une excellente année 2018, 
remplie de joies, d'amour, d'amitiés et surtout une énorme 
santé pour que nous puissions nous rencontrer à Rosas 
encore et encore ........ 
Grosses bises. 
Marie Claire RUSSOTTO 
PL : Hello les Familles Moratella et les 4 sœurs Russotto ! 
(Marie-Claire, Danielle, Christiane et Josette) 
Merci de vos vœux 
Que 2018 vous apporte ce que vous désirez. 
Oui, nous préparons déjà Rosas 2019 … 
De gros bisous Maarifiens 
Pierrot 
 
Bob Oliver 
Pierre.  
Avec tous les bons vœux que tu as reçu, tu  vas être 
submergé !!.  
Pour moi, je te souhaite, simplement, d’obtenir tout ce que 
tu désires .  
Aussi, un joyeux anniversaire.  
Pour moi ce sera pour demain !!.  
A bientôt Bob Windows 10 
PL : Merci Bob 
BON ANNIVERSAIRE : que 2018 t’apporte TOUT !! 
Fais de gros bisous à Annie 
Toute notre Amitié 
 
Yves Bourely 
Recevez nos vœux du MAROC. 
Annie et Yves 
PL : Salut les voyageurs 
Profitez bien de votre visite au Maroc et au Maarif 
Nous vous embrassons 
Bonne Année 2018 
 
Jules Torres 

AVEC MES MEILLEURS VŒUX POUR VOUS ET VOTRE ÉPOUSE 
ET TOUS LES VOTRE UNE BONNE ANNÉE SANTÉ BONHEUR, 
SANS OUBLIER TOUS NOS AMIS DU MAARIF  
BISOUS A VOUS TOUS  
JOSY ET JULES TORRES 
PL : Merci Jules de cette belle carte de vœux 
Pensez à réserver votre agenda pour Septembre 2019 pour 
Rosas. 
Que 2018 soit une très bonne année ! 
Bises à Josy : Du réconfort à vous deux. 
Amitié Maarifienne 
 
Marie José Royal 
Bonjour,  
Maurice et moi même nous vous adressons tous nos vœux 
de santé, de bonheur, de prospérité et de paix pour cette 
nouvelle année 2018  
PL : Merci à la Famille Royal 
Marie-José, que 2018 vous apporte tout le Bonheur ! 
Amitié à Maurice   
 
Simon Benazeraf 
Nous vous souhaitons une merveilleuse année 2018.  
Que la santé, la joie, l'amour soient au rendez-vous et que la 
réussite soit en conclusion de tous vos projets. 
Bises de nous trois. 
GILBERTE/ SIMON //FRANCK. 
PL : Merci à la Famille Benazeraf 
Que 2018 éclaire votre vie vers la Paix et la Fraternité 
Toute notre amitié Maarifienne 
 
Sylviane Galindo 
A nous 2018 
Meilleurs voeux 2018 
PL : Merci Sylviane 
De gros bisous 
Bonne année 2018 
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